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НА БЕРЛИНАЛЕ РАЗБИРАЛИСЬ, БЫВАЮТ 
ЛИ РУССКИЕ СЧАСТЛИВЫ
Олигарх Малиновский из канадского фильма  
«Борис без Беатрис» чем-то напомнил Березовского

ЧЕРНОКОЖИЙ МИНИСТР 
ПРОДОВОЛЬСТВИЯ ДНР УЖЕ ГОД СИДИТ 
ЗА РЕШЕТКОЙ 
«МК» встретился с женой опального чиновника  
и провел собственное расследование 

ЗА ОТСТАВКУ ПРЕМЬЕР-МИНИСТРА 
УКРАИНЫ АРСЕНИЯ ЯЦЕНЮКА ВЫСТУПИЛ 
НЕ ТОЛЬКО ПАРЛАМЕНТ,
но и президент

■ АЛЕКСАНДР НЕВСКИЙ собрал целую команду 
голливудских звезд и отправил их в джунгли. «МК-
Бульвар» пообщался с актером и теперь знает, что 
осталось за кадром его нового боевика.
■ АГНИЯ ДИТКОВСКИТЕ стала звездой музы-
кального видео, снятого в духе фильма «50 от-
тенков серого». Под впечатлением от самых эмо-
циональных сцен клипа «МК-Бульвар» выяснил, 
сколько слез было пролито на съемках.
■ А ТАКЖЕ: Юрий Колокольников задержался 
в Голливуде, Артем Михалков устроил семейную 
сцену, любимые питомцы, с которыми звезды 
готовы делить славу, и многое другое.

«МК-БУЛЬВАР»:

ЧИТАЙТЕ  
В СВЕЖЕМ 
НОМЕРЕ 
ЖУРНАЛА 

16+
Только что вся Москва стояла в 

очереди на Серова. Потом Питер сто-
ял на Кало. С июля опять же Москва 
встанет на Айвазовского (готовится 
выставка grandioso к его 200-летию). 
«Музейное стояние» — явление как 
будто бы забытое, новое, но даже оно 
поделило мир на своих и чужих.   

К нам в редакцию пришел леген-
дарный «синий нос» Александр Ша-
буров, чьи работы (вроде целующих-
ся милиционеров) еще экс-министр 
культуры Соколов называл «позором 
России», что, понятно, совершенно не 

помешало «синим носам» стать одной 
из знаковых вех в истории современ-
ного искусства. При этом Шабуров, как 
ни покажется странным, абсолютно 
не склонен высмеивать тех, кто сто-
ял на Серова и будет стоять на Айва-
зовского. И в защиту стоявших Саша, 
вооружившись красивыми девушка-
ми из «МК», выложил семь азбучных 
картин из Третьяковки, еще раз де-
монстрируя, к чему именно тянутся 
нынче люди. А вы догадаетесь, что 
это за картины? Читайте 6-ю стр.

Раз современные художники перестали 
общаться с народом, это приходится 

делать журналистам

НАША АКЦИЯ

ПОСЛЕ АЖИОТАЖА ВОКРУГ СЕРОВА 
«МК» ОТКРЫЛ ФИЛИАЛ ТРЕТЬЯКОВКИ

СТОП-ПРОВОКАТОР
Смотрю в Интернете видео, как провокаторы 

клеят огромные наклейки на ветровые стекла 
автомобилей, и закипаю от возмущения. 

Алексей Немов, олимпийский чемпион, схва-
тился с ними из-за такой наклейки. 

Если бы наклеили мне, я бы, наверно, драться 
не стала. Но вызвала бы полицию и не сдвинулась 
с места, пока она не приехала.

А как иначе? 
Злоумышленники заклеили мне полстекла, 

обзор закрыт, ехать я не могу, мое имущество 
испорчено неизвестными людьми. Полиция долж-
на зафиксировать факт посягательства на мою 
собственность, установить личности этих людей 
и подвергнуть их наказанию. Штраф им выписать 
или пятнадцать суток, или в суд дело передать. 

Не знаю, какое им наказание подходит по 
нашим законам, но безнаказанно портить чужое 
имущество они не имеют права. Никто не имеет. 
Ни при каких обстоятельствах. 

У нас есть Конституция, в ней установлена 
неприкосновенность частной собственности. 
Неприкосновенность — значит, к ней нельзя 
прикасаться без разрешения владельца. Кто 
прикасается, тот не прав. А кто не просто при-
касается, а портит чужую собственность, ляпая 
на нее трудно смываемую наклейку, тот должен 
за это отвечать по закону. 

Прикасаться к частной собственности могут 
только сотрудники правоохранительных орга-
нов — да и то в определенных законом случа-
ях. А провокаторы с наклейками не сотрудники. 
Они вообще неизвестно кто. Какие-то молодые 
люди, по собственному почину вменившие себе 
в обязанность следить за соблюдением Правил 
дорожного движения.

Ну так и любой человек может себе такую 
обязанность вменить. И тоже на-
чать клеить наклейки на все, что 
кажется ему неправильным. 

Читайте 4-ю стр.

Юлия КАЛИНИНА, 
обозреватель

ЗЛОБА ДНЯ

17 ФЕВРАЛЯ АКЦИЯ —  
УДАЧНАЯ ПОДПИСКА НА «МК»!

Подробности на 7-й стр.
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На утечку газа,  
из-за которой взорвался 

жилой дом, могли просто 
не обратить внимания

Пятиэтажный панельный дом в Ярос-
лавле сложился как карточный домик в 
результате мощного взрыва газа в ночь 
на 16 февраля. Под завалами, по данным 
на середину дня вторника, погибли семь 
человек, из которых двое детей. Был это 
взрыв газового баллона или же газового 

стояка в одной из квартир дома, выяс-
няли следователи. Кстати, по одной из 
версий, газ копился в доме еще с вечера 
понедельника — но никто не среагировал 
на запах.

Читайте 3-ю стр.

ПЛАЧ ЯРОСЛАВЛЯ

На остановках общественного 
транспорта в Москве появились пла-
каты, обвиняющие президента США в 
страшных преступлениях, телевизор 
анонсирует документальный фильм о 
коррумпированности Белого дома, а с 
трибуны Госдумы о том же говорит де-
путат Владимир Бурматов — от имени 

фракции «Единая Россия»… 
Судя по всему, российская власть 

предлагает широкой публике еще один 
эпизод глобальной информационной 
войны в стиле «Империя наносит от-
ветный удар». 

Читайте 2-ю стр.

ОБАМА ДОЛЖЕН СИДЕТЬ
Депутаты нарыли компромат  
на американского президента

СВОБОДНАЯ ТЕМА

БЕЖЕНЦЫ  
ОТ РЕАЛЬНОСТИ

Читайте 3-ю стр.

Алексей ОСИН,
 журналист,  

обозреватель «Эха Москвы»
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Как минимум шесть лет 
пролежали трупы двух мо-
сквичек в их квартире на ули-
це Широкой — за это время 
тела превратились в мумии. 
Как стало известно «МК», 
склепом стало двухкомнат-
ное жилище семьи Нечетае-
вых — Надежды Петровны 
(она родилась в 1939 году) 
и ее дочери Ирины (1963 года 
рождения).

Соседи предполагают, что 
первой по причине старче-
ских хворей ушла из жизни 
Надежда Петровна, так как 
ее не видели лет семь. Ири-
ну, по профессии бухгалтера, 
жильцы наблюдали еще не-
которое время. Дама отлича-
лась конфликтным характе-
ром. Так, соседу она дважды 
спиливала дверную ручку, 
а тот в отместку разодрал 
дверную обшивку.

Когда москвичи переста-
ли оплачивать услуги ЖКХ, 
к ним в 2011 году пришли 
коммунальщики — выяснить, 
в чем дело. Они постучались 

в дверь, которую, понятное 
дело, никто не открыл. После 
нескольких визитов квартира 
была опечатана, а люди по-
даны в розыск. 

Две недели назад тревогу 
забили жильцы этажом ниже: 
у них случилась протечка 
с верхнего этажа. Москвичи 
настояли, чтобы опечатан-
ную квартиру вскрыли.

В комнатах и нашли мумии 
хозяек. Следов насильствен-
ной смерти на иссохших телах 
правоохранители не обна-
ружили, порядок в квартире 
не нарушен. Примечательно, 
что паспорта у усопших были 
еще советского образца.

Изучив содержимое холо-
дильника, стражи порядка 
пришли к выводу, что горо-
жане умерли в конце 2008 
— начале 2009 года (молоко 
и другие продукты помече-
ны этими датами). И если бы 
не проржавевшая труба, ко-
торая дала течь, неизвестно, 
сколько бы еще тела лежали 
в квартире.

ДАТУ СМЕРТИ МАТЕРИ И ДОЧЕРИ 
ОПРЕДЕЛИЛИ ПО СРОКУ 

ГОДНОСТИ МОЛОКА

В истории с наркотиками 
оказались замешаны участ-
ники рэп-группы «Рыночные 
отношения» — в понедель-
ник у музыкантов изъяли 18 
килограммов гашиша!

Как стало известно «МК», 
всех четырех участников 
коллектива (им по 29 лет), 
в том числе лидера — Сергея 
Мишко, задержали в под-
московном Красногорске. 
Спецоперацию проводили 
сотрудники Главного управ-
ления уголовного розыска 
МВД России совместно с 
коллегами из подмосков-
ного главка. 

Артистов повязали во 
время продажи наркотиче-
ских средств. В машине, на 
которой они передвигались, 
обнаружили сумки с зельем, 
марокканским гашишем, 
общим весом 18 килограм-
мов. Двое музыкантов нехо-
тя признались, что являются 
рэп-исполнителями. Прав-
да, они напрочь открести-
лись от сумок с гашишем, 
заявив, что это не их вещи. 
Граждане сообщили, что 
ранее не были судимы.

Всех доставили в отделе-
ние полиции, а позже отвез-
ли в лабораторию — прово-
дить анализ на наркотики. 
Стражи порядка полагают, 
что рэперы наркозависимы, 

хотя все они, кроме одного, 
отрицали дурное пристра-
стие. Один артист признал-
ся, что курил травку, но уже 
бросил.

Группа «Рыночные от-
ношения» известна в узких 
кругах — в основном высту-
пает в клубах Московского 
региона, в другие города 
выезжает редко. Коллек-
тив образовался из близких 
друзей, жителей окраины 
Москвы. В 2005 году му-
зыканты выпустили мини-
альбом под названием 
«Гамарджоба». Группа со-
трудничала с исполнителя-
ми из «Черной экономики», 
вместе был записан аль-
бом. Рэперы живут в граж-
данских браках, детей ни у 
кого нет.

РЭПЕРЫ ТОРГОВАЛИ ГАШИШЕМ 
В СВОБОДНОЕ ОТ МУЗЫКИ ВРЕМЯ

Новое громкое разобла-
чение, связанное с делом о 
хищении картин легендарных 
русских художников, сделали 
сотрудники МУРа. 57-летняя 
Светлана Прибыткова, ко-
торая уже 4 года находится 
под следствием за мошен-
ничество, подозревается в 
хищении картины великого 
живописца Ивана Шишкина 
«Преображенское». Ранее, 
по версии следствия, дама 
завладела еще несколькими 
полотнами известных худож-
ников: Айвазовский «Берег 
моря. Штиль», 1888 г., Кон-
чаловский «Скалы в Соррен-
то», 1924 г., Зоммер «Пейзаж с 
мечетью», 1921 г., Маковский 
«Женский портрет», 1897 год. 
А также работы Н.Рериха, 
К.Горбатова и С.Виноградова. 
Картины Айвазовского и Ре-
риха стоимостью $600 тысяч 
и Кончаловского ($200 тысяч) 
были найдены у людей, ко-
торые купили произведения 
искусства у Прибытковой. 

Как стало известно «МК», 
картина «Преображенское» 
(холст, масло, 35х57) была 
написана знаменитым пей-
зажистом в 1896 году в пред-
местье Москвы, где теперь 
расположен Преображенский 
район города — там Шишкин 
часто бывал на пленэре. Эту 
работу Прибыткова получи-
ла в декабре 2009 года от 
известного коллекционера 
и вице-президента Союза 
антикваров Олега Лукашина 
(скончавшегося в 2014 году), 
намереваясь продать для 
него вещь, однако в итоге, по 
версии следствия, присвоила 

ее. Следствие направило пей-
заж на экспертизу в Научно-
реставрационный центр 
Грабаря, где произведение 
оценили в 11 млн рублей. 
На совести Прибытковой 
теперь целая серия: в деле 
фигурируют еще несколько 
пострадавших частных лиц и 
одна галерея, а общая сумма 
ущерба превышает 30 млн 
рублей. 15 февраля в отно-
шении дамы возбуждено 
уголовное дело. 

 Прибыткова выступала по-
средником на сделках: бра-
ла вещь якобы для показа и 
перепродажи, а потом кар-
тина пропадала. Блондинка 
поражала коллекционеров  
наглостью и изощренностью. 
Она представлялась извест-
нейшим искусствоведом и 
антикваром, имеющим боль-
шое влияние во всех кругах 
и множество покупателей. 
Действовала Прибыткова как 
бы семейным подрядом — 
привлекала и свою дочь, и 
друга семьи. Сама же пред-
приимчивая особа просто 
избегала объяснений: ложи-
лась в больницу или просто 
исчезала на время.  Жертва-
ми становились достаточно 
известные люди. Обманутые 
антиквары редко обращаются 
в полицию и стыдятся кому 
бы то ни было рассказывать о 
своей беде. Согласно их логи-
ке, полиция и суд в этом деле 
будут бессильны, поскольку 
никаких расписок от посред-
ника не осталось. 

По нашей информации, 
Прибыткова много лет со-
трудничала с Лукашиным. 
Последний даже брал в долг 
у женщины. Потом произошла 
ссора, и бывшие партнеры 
стали врагами. И что инте-
ресно: только после смерти 
Олега Лукашина его сын до-
вел ситуацию с Шишкиным 
до уголовного дела. Так что 
в этой истории еще остается 
немало темных пятен.

В ДЕЛО ОБ УКРАДЕННЫХ 
КАРТИНАХ ДОПИСАЛИ ПЕЙЗАЖ 

ШИШКИНА

Картина «Преображенское».

ВИДЕО   
на сайте 

Плавучие паркинги пред-
лагают сделать на Москве-
реке. Для этого инженеры 
и градостроители предла-
гают строить специальные 
гигантские баржи. Парко-
ваться на воде может быть 
предложено водителям в 
самом сердце столицы.

Как рассказал «МК» один 
из авторов идеи плавучих 
парковочных площадок, 
гендиректор Гипроречтран-
са Владимир Рудометкин, 
использовать баржи для 
стоянки машин планиру-
ется в межнавигационный 

период — с ноября по конец 
апреля. Ну а когда сезон 
речного судоходства от-
крыт, их будут эксплуатиро-
вать для перевозки грузов 
по городу. Каждая такая 
баржа сможет вмещать от 
100 до 200 автомобилей. В 
результате сбудутся сразу 
две заветные мечты сто-
личных чиновников. Во-
первых, осенью и зимой, 
когда в городе больше 
всего машин, в центре по-
явятся новые парковочные 
пространства. Во-вторых, 
летом, когда москвичи 

изнывают от выхлопных га-
зов, на улицах будет мень-
ше машин, так как коммер-
ческие перевозки грузов 
будут переключены с до-
роги на реку. Кроме того, 
плавучая парковка сможет 
буквально следовать за 
потребностями автомо-
билистов. При малейшем 
изменении транспортной 
ситуации баржу можно бу-
дет просто переправить в 
то место, где в ней больше 
нужды. По словам авторов 
идеи, сейчас паркинги на 
воде широко используются 

в Нидерландах, Дании и 
Греции. Но в Москве на дан-
ный момент нет ни одной 
баржи, которая могла бы 
чисто технически превра-
титься в парковку. Чтобы 
реализовать задумку, их 
придется проектировать 
и строить с нуля. При этом 
серьезно переделывать 
набережные и пристани 
для воплощения проекта в 
жизнь не придется. Однако, 
как признался Рудометкин, 
пока столичные чиновники 
не обращались к авторам 
идеи. 

МОСКВУ-РЕКУ ХОТЯТ ЗАСТАВИТЬ ПАРКОВКАМИ
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Глубокоуважаемый Сергей Семенович!
Семь лет назад на Старом Арбате появил-

ся бард-клуб «Синий троллейбус» — настоящий 
ретро-троллейбус со своей мини-сценой для моло-
дых поэтов и музыкантов. На его открытии, широко 
освещенном в прессе, присутствовали многие 
деятели культуры, представители общественности, 
депутаты и руководители города.

Позднее, уже в 2013 году, Вы подписали от-
дельное распоряжение правительства Москвы 
№ 107-РП от 27.02.2013 г., которое позволило 
троллейбусу продолжить свою работу. Летом того 
же года Вы даже посетили его лично.

За прошедшее время «Синий троллейбус» 
стал настоящей достопримечательностью Старого 
Арбата. Редкий турист, пришедший на Арбат, не 
фотографируется возле него.

Важно отметить, что работа «Синего трол-
лейбуса» всегда проходила без каких-либо за-
мечаний. Компетентными органами ни разу не 
отмечалось нарушений санитарных норм или 
режима тишины.

Но несколько месяцев назад в адрес админи-
страции троллейбуса неожиданно посыпался ворох 
абсурдных претензий. Причем все они иниции-
ровались одним и тем же человеком — «местной 
жительницей», которая, как выяснилось, живет 
совсем на другой улице. Зато рядом с троллей-
бусом она открыла сувенирную лавку.

При этом важно заметить, что договор на 
размещение троллейбуса заканчивается весной 
этого года. И уже сегодня чиновники заявили, 
что благодаря этим «жалобам жителя» продлен 
он не будет.

О происходящем барды рассказали депу-
татам Московской городской думы, которые 

провели совместное заседание комиссий по 
культуре и безопасности, разобрались в ситуации 
и просили органы исполнительной власти под-
держать «Синий троллейбус». Однако их позиция 
оставлена без внимания, равно как и позиция 
Общественной палаты России, которая также 
вступилась за бардовскую площадку.

Уважаемый Сергей Семенович, Вы как мэр 
столицы, конечно, понимаете ценность таких 
культурных объектов, которые делают Москву 
привлекательным городом. «Синий троллейбус» 
не просто дань любви москвичей барду Окуджаве, 
но уже и часть неповторимого образа Старого 
Арбата.

Заметим, что «Синий троллейбус» — неком-
мерческий проект. Вход на концерты свободный. 
Выживают барды за счет работы буфета.

Неужели лишний ларек с сувенирами мо-
жет составить конкуренцию любимой площадке 
молодежи?

Может, задеты чьи-то корыстные интересы, 
поскольку создается ощущение, что некая сила 
под любым надуманным предлогом стремится 
заполучить место на Старом Арбате?!

Убедительно просим не допустить этого!

«СЛЕЗАЙТЕ, ГРАЖДАНЕ, ПРИЕХАЛИ, КОНЕЦ…»

Татьяна ВИЗБОР,  член Союза журналистов Москвы.
Александр ГОРОДНИЦКИЙ,  заслуженный деятель искусств РФ, академик РАЕН.
Валентин ГАФТ,  народный артист РСФСР.
Вероника ДОЛИНА,  поэтесса, бард.
Николай ДРОЗДОВ  доктор биологических наук, профессор.
Евгений ЕВТУШЕНКО,  поэт.
Людмила ИВАНОВА,  народная артистка РСФСР.
Юлий КИМ,  поэт, композитор, драматург.
Иосиф КОБЗОН,  народный артист СССР.
Лев КОЛОДНЫЙ,  заслуженный работник культуры РСФСР, писатель, москвовед.
Светлана КРЮЧКОВА,  народная артистка РСФСР.
Василий ЛАНОВОЙ,  народный артист РСФСР.
Сергей НИКИТИН,  заслуженный деятель искусств РФ.
Татьяна НИКИТИНА,  заслуженная артистка РФ.

Открытое письмо мэру Москвы С.С. Собянину

ВЯЧЕСЛАВ 
МАЛЕЖИК 
СНЯЛСЯ  
В КИНО
И узнал,  
что такое 
вампиризм 

Читайте 8-ю стр.

Репин «Бурлаки на Волге».

ДОГОВОР 
ДОРОЖЕ 

НЕФТИ
Только «заморозив» 

добычу, Россия и 
ОПЕК уронили цены 
на «черное золото»

Россия и три страны ОПЕК — 
Саудовская Аравия, Венесуэла и 
Катар — решили «заморозить» до-
бычу нефти на уровне января этого 
года и пока не увеличивать ее про-
изводство. Это соглашение уже на 
первый взгляд выглядит чересчур 
«сырым». 

Читайте 3-ю стр.
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Владимир Путин обычно не посещает 
ежегодные совещания судей — пози-
цию Кремля до работников судебной 
системы, как правило, доносит глава 
его администрации Сергей Иванов. 
Однако на этот раз президент решил 
лично разъяснить суть двух крупных 
инициатив, вызвавших неоднознач-
ную реакцию как в профессиональной 
среде, так и в экспертном сообществе. 
Речь об изменении института при-
сяжных заседателей, которое ВВП с 
подачи Верховного суда анонсировал 
в своем послании к Федеральному со-
бранию, и гуманизации уголовного за-
конодательства, о чем давно просили 
правозащитники и предприниматели.

По первому пункту позиция Путина с де-
кабря практически не изменилась. «Почему, 
собственно, присяжных должно быть именно 12, 
почему не 20, 25 и не 10? — вопрошал он с три-
буны совещания. — Нет никаких научных обо-
снований того, что, чем больше присяжных, тем 
справедливее вердикт». Президент отметил, 
что главная задача — предоставить как можно 
большему числу граждан возможность избрать 
именно эту форму правосудия, однако пока тен-
денция прямо противоположная — количество 
дел, рассмотренных присяжными, в прошлом 
году сократилось в полтора раза. «Это еще одно 
свидетельство неэффективности этого инсти-
тута в нынешнем его состоянии», — подчеркнул 
ВВП. Эффективное количество присяжных он на 
этот раз не назвал. В Послании к Федерально-
му собранию звучала цифра 5–7 человек. Это 
уменьшит госрасходы и повысит оперативность, 
пояснили в Верховном суде. Совет по правам 
человека, в свою очередь, высказался против 
сокращений: если присяжных будет 7 человек, 
то для признания вины достаточно 4 голосов, 
а если 5 — то трех. Такая система, по мнению 
правозащитников, мало чем отличается от стан-
дартной судейской коллегии и будет работать 
против граждан. Впрочем, пока присяжные чаще 
становятся на сторону обвиняемых, нежели 
обвинителей: в прошлом году Верховному суду 
пришлось отменять около трети вынесенных 
ими оправдательных приговоров. 

Путин также высказался за привлечение 
присяжных к работе районных судов, несмотря 
на то, что это связано с дополнительными фи-
нансовыми расходами. «Если мы хотим, чтобы 
судебная система была более совершенной, на 
эти траты, безусловно, нужно пойти», — отметил 
глава государства. Эксперты уже подсчитали, 
что привлечение присяжных к работе районных 
судов может увеличить количество рассматри-
ваемых ими дел с 800–900 в год до 20–30 тысяч. 
По крайней мере такое количество обвиняемых 
получит право ходатайствовать о рассмотрении 
своего дела судом присяжных. 

Еще одна инициатива, которую в своем 
выступлении подробно прокомментировал Пу-
тин, — декриминализация Уголовного кодекса. 
Президент сказал, что он в курсе дебатов, раз-
вернувшихся после внесения соответствую-
щего законопроекта в Государственную думу. 
(Некоторые эксперты говорят о возможном 
росте бытового насилия.) Но позиция Кремля 
остается неизменной. «Нужно людям, которые 
оступились, дать шанс остаться здоровой ча-
стью общества — все вы знаете, как тяжело 
судимость отражается на судьбах, даже если 
наказание не связано с лишением свободы», 
— отметил ВВП. Он напомнил, что либерали-
зация коснется только тех граждан, которые 
совершили проступок в первый и единственный 
раз. Повторное нарушение в любом случае 
приведет к уголовному преследованию, под-
черкнул президент. Он призвал депутатов не 
затягивать с принятием законопроекта, чтобы 
«не обрекать сотни тысяч людей на тяжелые 
испытания». Отдельная работа предстоит по 
гуманизации экономических статей УК. Пред-
принимательское сообщество опасается, что 
Госдума быстрее примет новый, более жесткий 

КоАП, чем внесет обещанные изменения в уго-
ловное законодательство. «Тогда давление на 
бизнес только усилится», — накануне говорил 
Путину глава РСПП Александр Шохин. Высту-
пая на совещании, президент дал понять, что 
этого не будет: уже идет подготовка пленума 
Верховного суда об особенностях привлечения 

предпринимателей к уголовной ответственно-
сти. «Нельзя использовать уголовное пресле-
дование как дубину», — подчеркнул ВВП.

Однако в повестку предстоящего съезда 
судей глава государства посоветовал включить 
совсем другой вопрос. По его мнению, профес-
сиональному сообществу просто необходимо 

обсудить действия тех, кто своей критикой под-
рывает авторитет судебной власти. (А это, как 
известно, фигуранты всех резонансных дел — от 
Ходорковского до Навального.) «Проигравшие в 
судебном процессе нередко продолжают состя-
заться и после вступления в силу решения суда, 
организуют давление на суд по всем каналам, 
включая заказные информационные кампании, 
не жалеют эпитетов и красок не только в отно-
шении конкретного судьи, но и всей системы», 
— заявил Путин. По его словам, это свидетель-
ствует о низкой правовой культуре общества. 
«Подрывать авторитет судебной власти в ко-
рыстных интересах недопустимо. Полагаю, что 
вы можете внести свой очень серьезный, если 
не решающий, вклад в решение этих проблем», 
— напутствовал судей президент. 

Елена ЕГОРОВА.
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СУДИТЕ И НЕ СУДИМЫ БУДЕТЕ

ФЕМИДА

c 1-й стр.
25 января телеканал BBC показал 
документальный фильм «Тайные 
богатства Путина». В нем один 
из интервьюируемых, заммини-

стра финансов США Адам Шубин, заявил, что 
Президент РФ «обогащает своих друзей, близких 
и соратников и маргинализирует тех, кого не 
считает друзьями и кто не обладает госактива-
ми». «Я считаю это коррупцией», — сказал г-н 
Шубин. Масла в огонь подлил пресс-секретарь 
Белого дома — по его словам, позицию чиновника 
разделяет и вся президентская администрация. 
«Надуманными и беспардонными» тут же назвал 
эти обвинения глава МИД Сергей Лавров, а 
Кремль был возмущен и потребовал официаль-
ных объяснений…

И вот 16 февраля на пленарном заседании 
Госдумы во время т.н. «часа заявлений» от име-
ни фракции «ЕР» выступал первый замглавы 
Комитета по образованию Владимир Бурматов. 
«Партия власти» доверила ему высокую честь 
стать обвинителем «самого» президента США 
Барака Обамы! 

Есть «целые страны, которые регулярно 
пытаются критиковать Россию, в том числе 
разыгрывая коррупционную карту, предъявляя, 
прямо скажем, диковатые обвинения, публикуя 
тенденциозные рейтинги и занимаясь откро-
венным враньем. Наиболее в этом преуспели, 
конечно, США», — сказал депутат.

Из его слов следовало: нынешние власти 

США сами в коррупции просто погрязли. Чтобы 
убедиться в этом, по словам г-на Бурматова, 
«нет необходимости проводить сложные анти-
коррупционные расследования — достаточно 
просто зайти в Интернет: вся информация есть 
в открытых источниках».

Он так и сделал — просто зашел в поис-
ковик: большинство приведенных им примеров 
взяты с сайта американской организации Judicial 
Watch…

Judicial Watch — созданный консерваторами 
и финансируемый ими же фонд, который, как го-
ворится на его сайте, «пытается удостовериться, 
что должностные лица в политике и судебной 

системе не злоупотребляют той властью, которую 
им доверил американский народ». Особенно 
активно юристы фонда, конечно же, «копают» 
против своих противников — демократов.

По данным фонда, «Обама потратил 200 
миллионов долларов государственных средств 
на свою пропагандистскую кампанию», а за 7 
лет президентства демократа Обамы «на отдых 
первой американской семьи налогоплательщи-
кам пришлось потратить 74 миллиона долларов», 
— продолжал депутат.

А еще, заявил он, Обама защищает прези-
дента Турции Эрдогана, «сросшегося с ИГИЛ» (за-
прещенная в РФ организация. — «МК»), действуя 

в интересах спонсоров Демократической партии 
из числа представителей крупного бизнеса из 
Саудовской Аравии! И, «по данным Американской 
ассоциации дипломатических служб, за время 
пребывания Обамы на посту президента доля ди-
пломатов, выбранных из рядов его политических 
доноров и союзников, достигла 37%»!

Граждане США догадываются, что их пре-
зидент — коррупционер, заявил депутат: 75% 
американцев сейчас считают, что «коррупция 
широко распространена в правительстве США». 
На сайте Белого дома под петицией с требова-
нием судить Обаму подписалось больше 8 тысяч 
человек (население США составляет 322 млн че-
ловек. — «МК») — правда, они хотят судить Обаму 
за военные преступления, а г-н Бурматов добавил 
бы к обвинениям еще и коррупционные… 

Делишки Обамы должен обсуждать Гаагский 
суд, ООН, ОБСЕ и даже почему-то Парламентская 
ассамблея Совета Европы, в которую США не 
входят, считают во фракции «ЕР». 

…В последнее время у российских полити-
ков стало модным отвечать на любые претензии 
извне в стиле «сам дурак!» и, сокрушенно качая 
головой, говорить про «двойные стандарты» и 
«бревно в своем глазу». 

У нас, в России, конечно же, все лучше, чест-
нее и справедливее: Президент РФ отдыхает за 
свой счет, а не за наш, на должности министров 
и глав госкорпораций назначают исключительно 
опытных, прошедших долгий путь по карьерной 
лестнице, и исключительно за особые заслуги, а 
не потому, что они просто чьи-то родственники, 
знакомые, земляки или соседи. И госконтракты 
получают, конечно же, предложившие лучшее 
качество по лучшей цене, а не аффилированные 
с чиновниками лица, как в каких-нибудь Штатах 
или Европах…

Но г-н Бурматов почему-то этого не сказал, 
хотя, казалось бы, флаг единороссам в руки. Он 
просто сказал, что у них «бревно в глазу», потому 
что они сказали, что «бревно в глазу» у нас.

Если бы не сказали — мы бы тоже вежливо 
молчали в тряпочку. 

Марина ОЗЕРОВА. 

ОБАМА 
ДОЛЖЕН 
СИДЕТЬ

ДУМА

Нынешний съезд председателей об-
ластных, краевых и республиканских су-
дов, возможно, войдет в историю. Еще 
никогда на подобного рода мероприятии 
не было такого количества руковод-
ства страны — начиная от президента 
и заканчивая главами всех силовых 
ведомств. И никогда еще не было столь 
горячих споров по поводу грядущих ре-
форм уголовного законодательства. Что 
делать с мелкими взяточниками, почему 
не нужно сажать «алиментщиков», к 
каким уловкам прибегают следователи, 
чтобы упечь предпринимателей в СИЗО? 
Эти и другие острые вопросы «МК» за-
дал председателю Верховного суда РФ 
Вячеславу ЛЕБЕДЕВУ. 

 — Вячеслав Михайлович, глава Совета 

Федерации Валентина Матвиенко выступила 
категорически против вашей идеи о декри-
минализации статьи «Злостная неуплата 
алиментов». Вас это удивило? 

— Верховный суд высказал свою позицию, 
Совет Федерации — свою. Что же теперь мне 
вспомнить юность и вставать в борцовскую стойку 
в схватке с парламентом? Нет, конечно. Мы же 
исходили вот из чего: если впервые человек об-
виняется в этом, то нужно пойти ему навстречу. 
Как происходит в сложной экономической ситуа-
ции: потерял человек работу, найти быстро не 
может (вдруг он психологически надломился), а 
задолженность по алиментам быстро накапли-
вается — и вот он уже злостный неплательщик и 
его привлекают к ответственности. Вот такому 
человеку разве не дать шанс? Можно при этом 
ужесточить наказание, но именно по Админи-
стративному кодексу. Например, привлечь его 
к исправительным работам с удержанием из 
зарплаты определенного процента с тем, чтобы 
погасить задолженность по алиментам.

 — А что говорит об этом мировой 
опыт? 

— Хороший вопрос. Во многих странах нет 
уголовной ответственности за уклонение от али-
ментов. Его могут на короткое время арестовать, 
но будут делать все возможное, чтобы найти его 
имущество и погасить задолженность. Это пре-
жде всего. А у нас что происходит — посадили 
человека, и что толку? Срок вышел, и он за это 
время не выплатил ни рубля. 

— Некоторые эксперты выступают про-
тив и декриминализации статьи «Побои». 

— Знаю, они говорят: «Посмотрите, в Москве 

нещадно бьют детей, жен, бьют систематически, а 
за это теперь будут их освобождать от уголовной 
ответственности?». Но ведь это совсем другая 
статья — «Истязание». И, кстати, я заинтере-
совался, сколько в Москве по ней осуждается. 
Оказалось, в прошлом году было всего 2 дела 
рассмотрено в судах. А где остальные? Поче-
му правоохранительные органы не возбуждают 
уголовные дела, если все так плохо? Вот и по-
лучается, что все это популистские заявления. 
Не хотите принимать наше предложение о де-
криминализации, не принимайте. Только потом 
дети вырастут, а у них будут судимые родители, 
и это помешает им в жизни. 

— В прошлом году, по статистике ВС, 
арестовали вроде бы мало предпринимате-
лей — всего 200. Но почему тогда за решеткой 
так много бизнесменов? 

— Есть нюансы. Следствие прибавляет 
еще одну статью, более тяжкую. А потом в суде 
при рассмотрении дела по существу эта статья 
«уходит», по ней оправдывают. Но человек-то в 
итоге под стражей. Такая практика есть. Будем 
разбираться. 

— Есть еще одна хитрость — следователь 
принимает решение, что преступление было 
совершено не в сфере предприниматель-
ской деятельности, хотя человек владеет 
фирмой. 

— Вы верно заметили. И такое есть. Все 
эти моменты мы отразим в постановлении 
пленума.

— У нас 57% взяток — на сумму до 10 тысяч 
рублей. Может, не надо за них наказывать? 

— Наказывать надо, но надо выделить такие 
представления отдельно, и чтобы наказание за 
них не было столь существенным. Был случай — 
задержали женщину в нетрезвом состоянии, она 
положила полицейскому в шапку 150 рублей. За 
это стоит сажать? Не думаю. 

Ева МЕРКАЧЕВА.

ВЯЧЕСЛАВ ЛЕБЕДЕВ: «ПОСАДИЛИ ЧЕЛОВЕКА,  
А ЧТО ТОЛКУ? НЕ ВЫПЛАТИЛ НИ РУБЛЯ»

Владимир Путин предложил служителям Фемиды подумать,  
как защититься от критики их решений
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На остановке 
общественного 

транспорта на 
пересечении 

Сущевского Вала 
и улицы Двинцев 
появился плакат 
с изображением 
президента США 

Барака Обамы с 
явно недобрыми 

пожеланиями. 
Происхождение 

плаката неизвестно. 
Скорее всего это 

ставшая привычной 
для Москвы 

самодеятельность 
неких энтузиастов. 

получат москвичи, постра-
давшие вследствие ра-
диационных воздействий.  
Такое решение 16 февраля, в 
день публикации в «МК» ма-
териала «Инвалиды признаны 

нельготными» об уменьшении 
льгот инвалидам и черно-
быльцам, приняло правитель-
ство Москвы. Единовремен-
ную выплату от 3 до 10 тысяч 
рублей получат 16 тысяч 

москвичей — участников лик-
видации аварии. Повышение 
размера матпомощи связано 
с 30-летием со дня катастро-
фы на Чернобыльской АЭС. 
Приурочены выплаты будут 
ко Дню участников ликвида-
ции последствий аварий и 
катастроф и памяти жертв 
этих аварий и катастроф, от-
мечаемому 26 апреля.  

Подготовила Лина ПАНЧЕНКОNON-STOP

ИНТЕРНЕТ

ОЛИГАРХ

БЕЗОПАСНОСТЬ

КАДР

142 миллиона рублей

АбрАмович  
строит бАссейн  

зА $40,5 млн
Российский миллиардер 
Роман Абрамович на-
мерен построить в своем 
лондонском особняке бас-
сейн, стоимость которого 
оценивается в $40,5 млн. 
Для сравнения, сам дом, 
построенный еще в XiX веке, 
предприниматель приобрел 
шесть лет назад за $159 млн. 
В здании уже есть бассейн, 
но он, по меркам Абрамо-
вича, скромный. Чтобы пре-
вратить его в бассейн мечты, 
Абрамович нанял лучших 
архитекторов. Крыша объекта 
будет находиться на глубине 

одного метра под 
землей. Переплани-
ровка включает также 
строительство в под-
вале сауны и парной. 
На дизайн комплекса 
миллиардера и его 
жену Дарью Жукову 
вдохновила виктори-
анская канализацион-
ная система и плитка 
на станции метро City 
Hall в Нью-Йорке. Бизнесмен 
уже получил все разрешения 
от городских властей, регули-
рующих вопросы переплани-
ровки исторических зданий. 
Эксперт «МК», занятый стро-
ительством бассейнов в Рос-
сии, считает, что огромная 
стоимость бассейна в данном 
случае может объясняться не 

только использованием высо-
кокачественных отделочных 
материалов. «Дом старый, и 
это создает дополнительные 
сложности в техническом 
исполнении работ. В нашей 
стране в частных домах 
работы подобного масштаба 
еще ни разу не проводились», 
— рассказал наш собеседник.

очень мокрым оказался минувший вторник 
в столице. Циклон, подошедший к нам с юго-
запада, вылил на город 54% месячной нормы 
осадков в виде дождя. Подтопило множество 
улиц: Чуксин тупик, Лазоревый проезд, Гжатскую 
улицу, еще десятки адресов... Но рекорд по влаге 
погода все равно не побила: по данным на 18.00 
16 февраля, в Москве выпало всего 19,4 мм осад-
ков, в то время как в 1970 году в этот же день ме-
теорологи насчитали 23,3 мм. Как сообщили «МК» 
в Гидрометцентре РФ, такой мощный ливень был 
обусловлен прохождением над столицей центра 
циклона с Атлантики. Такого не было давно — 
раньше циклоны обычно проходили севернее Мо-
сквы, оставляя нам всего лишь фронты. Однако 
особо негативных последствий москвичи все же 
избежали. Нас спасла высокая скорость циклона 
— он буквально промчался через центр страны со 
скоростью 60–70 км в час в сторону Поволжья, и к 
середине дня осадки почти прекратились. Но нас 
ждет новая проблема: резкое похолодание и ощу-
тимая гололедица на дорогах. 

носиКУ Грозит 
стАтЬЯ зА ПризЫвЫ 

Против сирии 
Блогер Антон Носик стал 
фигурантом уголовного 
дела, возбужденного по 
статье 282 УК «Возбужде-
ние ненависти либо враж-
ды, а равно унижение че-
ловеческого достоинства». 
Речь идет о записи в соцсетях 
под заголовком «Стереть 
Сирию с лица Земли», 
опубликованной осенью про-
шлого года. Носик сравнил 
САР с нацистской Германией 
и заявил, что гражданское 

сирийское население должно 
понести ответственность за 
действия своих властей. Сам 
блогер надеется, что ему за 
это ничего не будет. «История 
тянется с октября, и Бог весть 
сколько она еще протянется 
в том же унылом темпе. Ни из 
каких правоохранительных 
органов ко мне никто по это-
му поводу не обращался — ни 
сейчас, ни в октябре 2015 
года, когда эта информация 
впервые появилась. Ни из 
СК, ни из прокуратуры, ни из 
МВД, ни из судебных инстан-
ций», — написал он на своей 
странице в Фейсбуке. Впро-
чем, известный адвокат 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ 
считает, что высказывания 
Носика могут подпадать под 
еще более тяжкую статью 
УК — 354, предусмотренную 
за «Публичные призывы к 
развязыванию агрессивной 
войны» и предполагающую 
наказание лишением свобо-
ды до 5 лет. «Я знаю Носика 
и никак не могу назвать этого 
человека политкорректным. У 
него были и другие высказы-
вания, которые лежали по ту 
сторону закона. Считаю их 
человеконенавистническими, 
и это нельзя оставлять без 
юридической оценки», — ска-
зал адвокат. 

Всероссийский сбор 
представителей Единой 
государственной системы 
предупреждения и лик-
видации чрезвычайных 
ситуаций (РСЧС), где были 
подведены итоги деятель-
ности, оценены результа-
ты выполнения мероприя-
тий гражданской обороны 
в 2015 году и поставлены 
задачи на 2016 год, состо-
ялся во вторник,  
16 февраля, в Подмо-
сковье. Глава МЧС России 
Владимир Пучков, открывая 
мероприятие, подчеркнул, 
что экзаменом по проверке 
готовности всех органов 
управления, сил и средств 
РСЧС становилась каждая 

чрезвычайная ситуация, воз-
никающая в стране. По его 
оценке,  «благодаря 
эффективному 
взаимодей-
ствию между 
органами 
управления 
функцио-
нальных и 
террито-
риальных 
подсистем 
РСЧС в про-
шлом году в 
России удалось в 
полном объеме обе-
спечить безопасность объ-
ектов экономики, населенных 
пунктов и жизнедеятельности 

населения, минимизиро-
вать риски и последствия 

различных чрезвычайных 
ситуаций, а также 

повысить уровень 
защищенности 

населения и тер-
риторий». Глава 
МЧС также 
подчеркнул, что 
в дальнейшем 

«РСЧС должна 
отходить от 

принципа опера-
тивного реаги-

рования к принципу 
профилактики, предупре-

ждения ЧС, управления 
рисками, уменьшения опас-
ности бедствий».  

АКЦизЫ нА бензин 
ПовЫсЯтсЯ 
с 1 АПрелЯ

Соответствующий законо-
проект в Госдуму внесло 
правительство. Повышение 
может стать уже вторым за 
год после роста тарифов 
1 января. Согласно документу 
ставка акциза на бензин, не 
соответствующий пятому 

классу, вырастет с 10,5 тыс. 
рублей за тонну до 13,1 тыс. 
рублей, на бензин «евро-5» 
— с 7,53 тыс. до 10,13 тыс. 
рублей. Ставка на дизельное 
топливо вместо 4,15 тыс. 
составит 5,293 тыс. рублей. 
«Нет сомнений, что в резуль-
тате повысится стоимость 
бензина в рознице. Повы-
шение акциза сделает литр 
топлива на заправочных стан-
циях дороже на 2 рубля. По 

данным Госкомстата, средняя 
цена топлива марки АИ-92 со-
ставила 34,04, АИ-95 — 36,91. 
Таким образом, цена вырас-
тет на 5,8% и 5,4% соответ-
ственно. Естественно, что 
рост цен на бензин скажется 
на стоимости большинства 
потребительских товаров. 
А это значит, что возможно 
ускорение инфляции», — ком-
ментирует «МК» аналитик ГК 
Forex Club Ирина Рогова. 

влАдимир ПУчКов оЦенил рАботУ рсчс

ГРОМКОЕ ДЕЛО

КоХА обЪЯвили 
в меЖдУнАроднЫй 

розЫсК
Решение о законности 
заочного ареста экс-главы 
Госкомимущества и вице-
премьера Правительства 
РФ Альфреда Коха в 
рамках дела о контрабанде 
культурных ценностей  
16 февраля принял Мос-
горсуд. В то же время, по 
словам адвоката Коха, уже 
две экспертизы определили, 
что картина, ставшая при-
чиной уголовного пресле-
дования, — подделка. «Две 
экспертизы Третьяковской 

галереи определили, что кар-
тина не принадлежит кисти 
Бродского, — рассказал 
«МК»  Алхас АБГАДЖАВА. 
— Выяснилось, что подделка 
Коха написана значительно 
позже, даже краски ис-
пользовались современные. 
Подпись не соответствует 
авторской. Этот морской пей-
заж представляет из себя са-
мую простую картину. Куплен 
он был в России. По словам 
адвоката, его подзащитный 
стал жертвой провокации: 
«Скандала бы не случилось, 
если бы Кох знал, что с 2013 
года культурной ценностью 
называют предметы дороже 
ста тысяч, до этого было — до 

одного миллиона. Эту планку 
опустили втихую, никто про 
нее не знал. Следствие с на-
тяжкой оценило картину почти 
в 200 тысяч. Но она-то стоит 
копейки. На любом рынке 
аналогичную можно купить 
не дороже 300 долларов».  
Напомним, поводом для 
возбуждения уголовного 
дела стала попытка Коха 
вывезти 22 ноября 2013 года 
через столичный аэропорт 
«Шереметьево» в Германию 
морской пейзаж с подписью 
Исаака Бродского. Картину 
изъяли таможенники, а Кох с 
тех пор находится в Германии 
и отказывается являться на 
допрос к следователям ФСБ.
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Станция метро, которой 
вдохновилась чета Абрамович.
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Во-первых, непонятно, на какой 
срок предполагается проводить 
ограничения. Во-вторых, оно будет 
действовать только в том случае, 

если к нему присоединятся и другие крупные про-
изводители. В-третьих, есть подозрения, что не-
которые участники рынка, даже пообещав пойти 
на такие меры, будут лукавить и экспортировать 
более крупные партии «черного золота» по низким 
ценам. Эксперты считают, что, судя по всему, 
переговорный процесс затянется на неопреде-
ленное время и прогнозировать, что нефтяные 
котировки скоро вырастут, не приходится.
О возможных переговорах России и государств 
из нефтяного картеля говорят давно. Главным об-
разом полагали, что наша страна примет участие 
во внеочередной сессии ОПЕК, которая якобы 
состоится в конце февраля — начале марта (об 
этом в неофициальной беседе «МК» рассказы-
вали в том числе представители двух крупных 
российских компаний). Однако воз и ныне там 
— о конкретной дате экстренной встречи картеля 
еще не известно.

Аналогичная ситуация уже происходила. В 
1998 году котировки «черного золота» снизились 
до $10 за баррель. ОПЕК сумела согласовать 
поэтапное снижение добычи. К картелю при-
соединились и другие крупные экспортеры — 
Россия, Мексика, Норвегия и Оман. Эффект не 
заставил долго себя ждать — за два года цены 
выросли до $25. В 2001 году история повторилась 
— стоимость сырья снизилась ниже $19. Страны 
ОПЕК и независимые производители снова со-
кратили производство и к середине 2002 года 
довели котировки почти до $27.

Поможет ли такая акция в этот раз, утверж-
дать пока рано. Существует очень много факто-
ров, которые говорят не в пользу оптимистичного 
исхода.

По словам директора Фонда энергетическо-
го развития Сергея Пикина, во-первых, январская 
добыча зафиксирована на довольно высоком 
уровне, фактически рекордном для основных 
экспортеров «черного золота».

В январе Саудовская Аравия выдала на-гора 
10,2 млн баррелей в день. Россия произвела почти 
11 млн баррелей. Напомним, что ежесуточное 
перепроизводство сырья составляет не менее 
2,5 млн баррелей. Когда свои рыночные пози-
ции восстановит Иран, этот показатель рискует 
увеличиться до 3–4 млн.

«Во-вторых, предварительная договорен-
ность России и трех других добытчиков включает 
одно важное условие — добычу поэтапно должны 
зафиксировать все производители нефти. Будет 
ли достигнут такой компромисс — сомнитель-
но. Тот же Иран, напротив, скорее всего, увели-
чит ее на 300–500 тыс. баррелей», — отмечает 
эксперт.

Тем не менее, по словам эксперта, одним 
из важных моментов является то, что сырьевые 
государства все-таки пытаются договориться. 
Есть надежда, что они в конечном итоге перейдут 
от валютных интервенций к конкретным мерам и 
начнут ограничивать производство.

Очередной раунд переговоров на эту тему 
пройдет 17 февраля в Тегеране, где к диалогу о 
«заморозке» добычи присоединятся представи-
тели Ирана и Ирака. Но этого все же мало. Не-
обходимо срочно проводить экстренную сессию 
ОПЕК и приглашать туда Россию. Иначе котиров-
ки продолжит лихорадить. После объявления о 
результатах встречи в Дохе они сначала немного 
подросли, но затем опять начали падать ниже 
уровня предыдущего дня, остановившись на 
отметке ниже $34.

Как считает Сергей Пикин, очень важно 
остановить котировки в коридоре $30–40. 
«Но нельзя забывать, что помимо подобных 
переговоров, пусть даже с такими сыро-
ватыми итогами, существует масса других 
причин, которые влияют на котировки. Пока 
сильно надеяться на то, что обозначенный 
коридор цен удастся сохранить, лучше не 
стоит. В частности, нужно обратить внимание 
на нефтяные запасы в США. Если они будут 
падать, стоимость нефти укрепится. Их рост 
неизбежно приведет к еще более дешевому 
«черному золоту».

Николай МАКЕЕВ.

ДОГОВОР ДОРОЖЕ НЕФТИЭКОНОМИКА

Судный день для премьер-министра Украи-
ны Арсения Яценюка и всего кабмина уже 
окрестили «черным вторником». Отчет главы 
правительства о проделанной работе, наме-
ченный изначально на 12 часов дня, сильно 
задержался. После обеда стало известно, 
что глава кабмина появится перед депута-
тами не раньше 16 часов. Надо сказать, что 
этой задержкой Арсений Петрович сильно 
подпортил себе карму: если утром за его 
отставку было собрано лишь 106 подписей 
и даже не было ясно, смогут ли вопрос с им-
пичментом вынести на рассмотрение (нужно 
150 голосов), то после обеда образовалось 
аж 200 с лишним нужных автографов. А пре-
зидент Петр Порошенко и вовсе разрушил 
интригу, призвав Яценюка добровольно уйти 
в отставку. 

И все споры о том, найдется в Раде не-
обходимое количество голосов за импичмент 
правительству или же Арсений Петрович опять 
«пройдет между струек», отпали сами собой. Как-
то сразу стало ясно, что финал драмы «Яценюк 
и его команда» близок. 

О грядущей отставке Арсения Яценюка за-
говорили еще в декабре прошлого года, когда 
истек срок «годичного иммунитета», выданного 
«революционному правительству» Верховной 
радой. К тому времени итоги деятельности ко-
манды Яценюка говорили сами за себя: ВВП 
ушел в минус на 10,4%, гривна девальвирова-
лась в 2,7 раза, количество активно работающих 
предприятий сократилось на 6 с лишним тысяч, 
индекс инфляции составил 143,3%. При этом 
коммунальные тарифы выросли более чем в три 
раза, а налогами обложили даже пенсию. Плюс 
в новый год Украина вошла в статусе дефолт-
ной страны, не заплатив по выданным ранее 
кредитам. Кресло под Арсением Петровичем 
на тот момент не просто шаталось, оно гнулось 
и трещало. Кандидатуры преемников на пост 

главы кабмина озвучивались еженедельно. Этот 
пост прочили и губернатору Одесской области 
Михаилу Саакашвили, и министру финансов На-
талье Яресько, и нынешнему спикеру парламента 
Владимиру Гройсману, и даже лидеру Радикаль-
ной партии Олегу Ляшко. 

11 декабря для главы кабмина прозвенел 
«первый звоночек»: его показательно пытались 
вынести с трибуны во время очередного отчета, 
ухватив промеж ног. Однако дальше комичного шоу 
тогда не пошло. На Украину срочно прибыл вице-
президент США Джо Байден, который в Верховной 
раде «выпорол» правительство Яценюка, потребо-
вав срочных реформ и борьбы с коррупцией, а «на 
ушко» посоветовал Петру Порошенко «Сеню пока 
не трогать». Мол, «майданное единство» дороже. 

Ведь при отставке кабмина Яценюка неизменно 
рухнула бы и парламентская коалиция. 

Однако на «единстве» украинские политики 
продержались чуть более месяца. Новый гром-
кий скандал, инициированный добровольной 
отставкой министра экономического развития 
Айварасом Абромавичусом, который обвинил 
украинскую верхушку в тотальной коррупции, 
не оставил равнодушными даже европейцев. 
Уже сами послы иностранных государств потре-
бовали срочно ликвидировать этот «рассадник 
коррупции». В общем, президент Порошенко, 
которого давно подмывало сменить несговорчи-
вого Яценюка на кого-нибудь «приближенного», 
получил поддержку извне. Чем не замедлил 
воспользоваться. Поскольку Петр Алексеевич 

всегда чутко прислушивался к советам «старших 
товарищей» из-за бугра, можно сказать, что 
«благословение» на смену Яценюка получено. 
А депутатов, начавших собирать подписи за 
отставку правительства еще 12 февраля, уже 
ничто не сдерживает. 

Правда, совсем не факт, что кресло 
премьер-министра займет человек Порошенко. 
По последним данным, в кресло главы прави-
тельства метит сама Юлия Тимошенко, которая, 
по слухам, даже заручилась поддержкой США. 
Новый имидж Юлии Владимировны, которым 
она потрясла Раду во вторник, — распущен-
ные белые волосы, очки в роговой оправе, 
черный сарафан с белой блузкой и длинной 
нитью жемчуга, этакая «учительница» из «игр 
для взрослых» — говорит о том, что к новой 
роли Тимошенко вполне готова. 

Елена ГАМАЮН.

УКРАИНА

Искусственная жизнь в наше странное время 
все больше вытесняет реальную. В ходу придуман-
ное сострадание, нарисованное благородство и 
целлулоидное сочувствие. Это удивительно точ-
ные слепки истинных чувств, почти неотличимые 
от оригинала. Высокое искусство. Разве гуманно 
отказывать кому-то в стремлении выглядеть бла-
городным и возвышенным в собственных глазах, 
даже если понимаешь, что реальность рано или 
поздно возьмет свое, причем в самой жестокой 
форме, но это будет потом, а пока... Можно пла-
кать, причем совершенно искренне, приносить 
цветы и зажигать свечи, а потом бежать в ужасе, 
топча эти же самые цветы и свечи, испугавшись 
хлопка петарды. Вряд ли стоит людей осуждать 
за это. Инстинкт самосохранения работает без 
выходных и праздников, за него отвечает при-
рода, а не социум. Чувства, которые культивирует 
общество, не так стойки, но быть заодно со всеми 
бесценно. Другое дело, если все эти прекрасные 
движения души оказываются «нарисованными 
на куске старого холста», причем нарисованны-
ми специально, чтобы убедить самих себя, что 
именно так и обстоит дело. До сих пор не могу 
понять, как можно яростно отстаивать право ри-
совать безобразные карикатуры на мусульман-
ские святыни и с той же степенью искренности 
обсуждать, не обидятся ли мусульмане, если 
оставить свинину в меню школьных столовых, не 
оскорбит ли их рождественская елка на площади. 
Определитесь: вам плевать на их чувства или 
вы искренне им сопереживаете? В каком-то из 
этих двух случаев вы непременно врете самому 
себе, если, конечно, не согласиться с тем, что вы 
простодушные дураки, а не благородные аристо-
краты, которые сострадают всем и делятся своим 
кровом и ужином с несчастными. Тем не менее эти 
взаимоисключающие вещи мирно сосуществуют 
— может, потому, что эту раздвоенную картину 
мира талантливо поддерживают информационно 
и организационно. Потенциальное недоумение и 
возмущение тех, у кого порядок с логикой, ловко 
тушится «пирогами, и блинами, и сушеными гри-
бами», а именно речами морализаторов, неглас-
ными директивами журналистам и полицейским 
и прочими инструментами профессиональной 
политики. 

Международный олимпийский комитет до-
бавил на это полотно пару сочных мазков и ярких 
деталей, объявив о создании некой отдельной 
команды, составленной из беженцев. Для финан-
сирования ее жизнедеятельности организуется 
специальный фонд с бюджетом в два миллиона 
долларов. Выступать «обездоленные» будут под 
олимпийским флагом. Это, кстати, периодически 
практикуется. Когда распался Советский Союз, 
большую команду не стали делить на много частей 
и допустили к Играм 1992 года в Альбервилле 
и Барселоне всех, кто завоевал олимпийские 
лицензии, под брендом СНГ и олимпийскими 
флагом и гимном. Тогда это было разумное и 
естественное, а потому верное решение. Права 
спортсменов не пострадали, а Игры не потеря-
ли в уровне, что неминуемо произошло бы без 
участия экс-советских атлетов. Здесь ситуация 
иная. Истории отдельных людей подгоняются под 
нужный, заранее известный, соответствующий 
времени ответ. Кто в школе не занимался по-
добными вещами? 

Спортсменов-беженцев будет около десятка. 
Больше для красивой story и не надо. Они пред-
ставляют либо Африку (Сьерра-Леоне, Мали), либо 
Азию (Сирия, Ирак), но не только. Тут же читаем о 
том, что среди потенциальных олимпийских бе-
женцев — чемпион Ирана по стендовой стрельбе 
Фархад Такалло и его соотечественник Рахелли 
Асемани, который занимается тхэквондо. Такал-
ло живет и тренируется в Греции, Асемани — в 
Бельгии. Разве у них нет сборной? Разве команда 
Ирана не значится среди участников Олимпийских 
игр? Разве в Иране сейчас идет война? Со страны 
только что сняли санкции, можно сказать, при-
няли обратно в так называемое «цивилизованное 
общество». Государство имеет все возможности 
готовить спортсменов к Играм в Бразилии, и, 

кстати, готовит. Я не знаю, по каким причинам 
эти конкретные спортсмены решили сменить 
родину, но при чем тут беженцы? Знаменитый 
кенийский легкоатлет Уилсон Кипкетер большую 
часть карьеры выступал за Данию, а мастер шорт-
трека кореец Виктор Ан завоевал три олимпийских 
«золота» для России. Пловец Александр Морозов 
и теннисистка Мария Шарапова тоже живут за 
границей и в России бывают редко и наездами. 
У кого-то возникнет хоть малейшее желание на-
звать их беженцами? Иранцы же вполне подойдут 
во имя высокой цели. Пусть никто не бомбил их 
родные города и не стрелял в их родственников. 
Наверное, с большим основанием можно было 
бы записать в этот олимпийский агитационный 
коллектив украинских спортсменов, особенно 
тех, кто родом из Донецка и Луганска, но что-то 
мне подсказывает, что этот вариант МОК рас-
сматривать не станет. Политическая сторона 
вопроса подкачала. 

Можно ведь просто помочь спортсменам 
из бедных и воюющих стран материально, а всех 
остальных не учить жить. Многие так и делают. 
Примеров достаточно. В бобслее, который техни-
чески сложен и очень дорог, с новичками делятся 
инвентарем, дают советы. На старт спортсменов 
выводят тренеры других команд, причем все это 
без какой-либо идеологии, лозунгов и красочных 
представлений. 

Олимпийские игры для большинства спор-
тсменов — высшая точка карьеры. Завоевать 
олимпийскую лицензию чрезвычайно сложно. 
Для этого нужно показать выдающийся результат, 
а это невозможно сделать без серьезной под-
готовки и профессиональной поддержки. Здесь 
и условия для тренировок, логистика, участие в 
соревнованиях. На каждого спортсмена работает 
целый коллектив профессионалов, а это стоит 
серьезных денег. Большинство спортсменов-
олимпийцев проводят дома всего пару месяцев 
в году. Все остальное время занимают сборы и 
соревнования. Оседлый образ жизни — это не 
про них. Многие спортсмены из африканских и 
азиатских стран учатся в американских и евро-
пейских университетах, параллельно занимаясь 
спортом, используя прекрасную базу этих учебных 
заведений. Как можно считать их обездоленными 
людьми, которые подвергаются опасности? Впро-
чем, в Женевской конвенции о статусе беженцев 
ООН говорится не об опасности для жизни, а 
об опасениях за свою жизнь, что предполагает 
довольно широкую трактовку. Можно ведь опа-
саться за свою жизнь и лежа в золотом джакузи с 
бокалом шампанского. Кстати, как правило, такие 
вот лежащие имеют самые очевидные основания 
беспокоиться за собственную безопасность, ко-
личество охранников тому подтверждение. Ну а 
иранцы и их товарищи по счастью и несчастью 
одновременно вполне подходят на роль символов 
веры для всех беженцев, о чем президент МОК 
Томас Бах прямо и говорит. Вот и олимпийский 
огонь, который зажгут по традиции в древней 
Олимпии, пронесут чуть ли не в первую очередь 
через близлежащий лагерь для перемещенных 
лиц. Будет красивая киношная история, которая 
заставит всех прослезиться, будут репортажи и 
статьи в газетах. Много людей выйдет на площадь, 
и все возьмутся за руки, но тем, кого убивают 
именно сейчас во многих странах мира, это никак 
не поможет. Это вообще странный способ решать 
проблемы, примерно такой же, как демонстрация 
мужчин в мини-юбках, которые таким образом 
пытаются защитить своих девушек от агрессии. 

Беженцы существовали всегда, но никто не 
устраивал трогательных перформансов. Может, 
оттого, что они были далеко и не досаждали ев-
ропейцам своими проблемами, позволяя быть 
тремя обезьянками, которые ничего не видят, 
никого не слышат и ничего не знают, но случилось 
так, что жизнь надвинулась на них как ночная элек-
тричка. Взрывают теперь на соседней улице, а в 
твоем палисаднике обосновались люди с тюками 
и котомками, и что с ними делать, непонятно. 
Страшно. Элои напуганы, они в замешательстве. 
Какая уж тут логика.

СВОБОДНАЯ ТЕМА 3
Алексей ОСИН, журналист, обозреватель «Эха Москвы»

БЕЖЕНЦЫ ОТ РЕАЛЬНОСТИ
Истории отдельных людей подгоняются под нужный, заранее 
известный, соответствующий времени ответ

На смену ему спешит новая Юлия Тимошенко

Взрыв в доме №11 по 6-й Железнодорожной 
улице прогремел в 4.20 утра. В результате 
целая секция дома сложилась с первого по 
пятый этаж. Под завалами оказались 17 чело-
век. Так как сохранялась высокая опасность 
дополнительных разрушений, все жильцы уце-
левших подъездов в срочном порядке были 
эвакуированы.

Через четыре часа после того, как на месте 
ЧП начались разборочные работы, появилась 
информация о погибших. Сначала из завалов 
сотрудники МЧС достали тела двух мужчин и 
одной женщины. Позже в руинах были обна-
ружены тела еще двух жителей пятиэтажки 
и тела двух несовершеннолетних детей. Еще 
13 человек были госпитализированы с травмами 
различной степени тяжести.

131 человек был переселен в дом культуры 
«Судостроитель», ставший пунктом временного 
размещения. Там с людьми работают психологи 
МЧС. Вместе с тем неравнодушные жители 
города начали собирать гуманитарную по-
мощь для пострадавших. Местный пенсионер 
Александр Аторин даже предложил временно 
обездоленным поселиться в его доме, который 
он построил собственными руками, пока 40 лет 
ждал квартиру от государства.

В клиническую больницу имени Соловьева 
в Ярославле были доставлены Т.Я.Оганесян, 
К.И.Геванкян, О.В.Сенцова. «Все трое находят-
ся в тяжелом состоянии, но их жизни ничего 
не угрожает. Одной женщине мы ампутиро-
вали ногу. У второй перелом ребер, сейчас 
она находится на искусственной вентиляции 
легких. Учитывая, что у нее ожирение, вос-
станавливаться будет тяжело... Парню по-
легче — у него перелом таза и сотрясение 
мозга», — сообщил «МК» главврач больницы 
Александр Дегтярев.

В клиническую больницу №2 Ярославской 
области попали К.А.Тимофеева, А.В.Осокина, 
А.А.Бычкова, Н.П.Петрова, Г.С.Петров (всем 
от 80 до 90 лет). «Все находятся в удовлетво-
рительном состоянии. Учитывая их возраст, 
психологическое состояние и хронические 
болезни, было решено госпитализировать их. 
При этом у них нет никаких травм, полученных 
от взрывов. Сейчас с ними работают психоте-
рапевты. В больнице они пробудут столько, 
сколько нужно для полного восстановления», — 
рассказал «МК» главврач этой больницы Сергей 
Давлетов.

В свою очередь жители города гадают, что 
же стало причиной трагедии: газовый баллон 
или утечка в трубе.

Местный житель Андрей Захариков стал 
свидетелем взрыва. Он рассказал «МК», что 
произошло в полпятого утра: «Там все панели 
и плиты перекосило... Во время взрыва в окнах 
была яркая вспышка, потом стена вылетела, и 
уже медленно все остальное начало падать. 
Вряд ли это был баллон, так как в дом был про-
веден газ. Говорят, там у какой-то бабушки в 
квартире что-то с оборудованием было, сильная 
утечка. Такое везде возможно. Просто новые 
дома проектируются иначе: если происходит 

взрыв, то вылетает только одна стена квартиры, 
а тут все посыпалось», — делится Захариков.

«У меня окна выходят на этот дом, спал с 
открытыми занавесками, сильнейший хлопок, 
яркая вспышка, дымящийся мусор вылетел на 
дорогу, где стояло много машин... Даже про-
вода над дорогой через 5–10 секунд начали 
искрить. Пожарные приехали через пару минут, 
потом подъехали «скорые», не меньше десяти 
машин», — рассказывает очевидец трагедии 
Станислав.

А вот что рассказали выжившие жильцы об-
рушившегося дома журналистам ярославского 
информагентства: «Выбежали в коридор, а там 
дым уже, вода льется откуда-то. Подъездную 
дверь у нас вынесло. Входную дверь в квартиру 
тоже вынесло, поэтому мы вышли без проблем. 
Документы под мышку сунула и выбежала... 
Говорят, взрывной волной заклинило двери, 
и многим было не выйти, поэтому пожарные 
с помощью лестницы многих доставали», — 
рассказала жительница обрушившегося дома 
Ольга.

«Я два взрыва слышала. Один был помень-
ше, а второй сильный. Первая мысль была, 
что самолет падает, — говорит еще одна жи-
тельница дома, Татьяна. — Дверь не вынесло, 
но немного сорвало, стена обвалилась, и я 
в подъезд вылезала буквально в щелку. Как 
спала, так босиком и выбежала».

По одной из версий, взрыв произошел в 
квартире на четвертом этаже, где проживала 
одинокая пенсионерка, которая могла не об-
ратить внимания на утечку газа. В пользу этой 
версии говорит то, что некоторые свидете-
ли видели вспышку огня в районе четвертого 
этажа.

По другой версии, к которой, кстати, скло-
няются спасатели, взрыв бытового газа произо-
шел в квартире на втором этаже, где проживал 
сильно пьющий мужчина. 

Расследование уголовного дела, воз-
бужденного по статье «Выполнение работ или 
оказание услуг, не отвечающих требованиям 
безопасности», было передано в центральный 
аппарат СК РФ.

— На данный момент следователи должны 
установить, были ли жалобы на запах газа и 
были ли обращения в соответствующие службы. 
А информация о возможной утечке газа дей-
ствительно имеется, — сказал «МК» источник 
в правоохранительных органах.

В последний раз газовое оборудование в 
доме проверяли два года назад. После взрыва 
прокуратура Ярославской области провела 
выемку документов в компании ОАО «Газо-
распределение Ярославль», которая занима-
лась обслуживанием газового оборудования 
в доме.

Панельный пятиэтажный дом был построен 
в 1969 году, в 2014 году в нем был проведен 
капитальный ремонт. Теперь из-за серьезных 
разрушений дом будет снесен.

Среда и четверг объявлены в Ярославле 
днями траура.

Артур АВАКОВ, Дарья ФЕДОТОВА.
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Юлия Тимошенко 
к новой роли готова.

11 декабря 
Яценюка  уже 
выносили из 
Верховной рады. 
Теперь  могут 
вынести из 
кресла премьер-
министра. 
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ЗЛОБА ДНЯ

ПОЛИТИКА 

КОШЕЛЕК

Представляете, что это будет, если каждый 
гражданин обзаведется личным набором на-
клеек и примется лепить их на всех, кто, по его 
мнению, нарушил какие-то правила? 

 Да мы этими наклейками уже через неде-
лю все будем обклеены с ног до головы. Причем 
не только наши машины, но и двери в наши 
квартиры. Вечером будем домой приходить и 
по три четыре наклейки с куртки сдирать. А уж 
детей наших из-под наклеек и вовсе видно не 
будет. Мы их и очищать скоро перестанем, какой 
смысл, завтра опять такой же придет. 

 Вот поэтому никому нельзя делать такие 
вещи. И никому нельзя разрешать их делать. 

Но, как ни абсурдно, провокаторам с на-
клейками это, наоборот, разрешается. Госу-
дарство их даже поощряет. Потому, видимо, 
что они являются проектом прокремлевского 
движения «Наши». В качестве президентского 
гранта в 2015 году они получили на свои выходки 
8 млн рублей. В 2014-м — 6 млн, в 2013-м — 4 
млн. Мофлодцы, чего говорить.

 А Алексей Немов, он не проект, он всего-
навсего четырехкратный олимпийский чемпион. 
Четыре раза на Олимпийских играх благодаря 

ему звучал гимн России и поднималось выше 
всех наше знамя. 

Теперь над ним издеваются «проекты», 
которые мизинца его не стоят. Портят его иму-
щество, провоцируют на драку, а когда он не 
выдерживает и бросается с кулаками, бьют 
вдвоем одного, валят на землю, снимают видео 
и выкладывают в Сеть.

«Проекты» оправдывают порчу автомобиля 
Немова тем, что он был неправильно припар-
кован и кому-то мешал выехать. На самом деле 
он даже не парковался. Он просто остановился, 
потому что, как объясняет сам Немов, жене 
надо было в туалет. При этом Алексей ждал ее, 
оставаясь в машине, и если бы кому-то из тех, 
кому он закрыл выезд, надо было уезжать, он 
бы тут же отъехал.

 Машина может мешать выехать, если в 
ней нет водителя. Если он есть, машина не 
мешает. Это обычная, житейская ситуация, во-
дители разбираются в таких случаях в рабочем 
порядке. Там вообще нет никаких оснований 
для конфликтов.

Приставая к водителям в таком месте, 
«проекты» занимались пустым делом, притво-
ряясь, что наводят порядок, и таким образом 
провоцировали людей.

Однако их тоже можно понять. 
Им нужно оправдывать гранты. Для этого 

нужно выкладывать скандальные видео. Чтоб 
они получались скандальными, нужно про-
воцировать. Они это умеют. Молодцы, чего 
говорить. 

Только надо понимать, что никакого от-
ношения к наведению порядка и борьбе с хам-
ством на дорогах такая активность не имеет. 
И гимн России во время ее не звучит. И знамя 
наше выше всех не поднимается. 

Юлия КАЛИНИНА.

СТОП-ПРОВОКАТОР

СТ
О

ПХ
АМ

Эта форма инвестиций существует 
давно, но приобрела широкую 

известность — в основном 
негативную — после того, как в конце 

2007 года разразился кредитно-
финансовый кризис, переросший 

в «великую рецессию» 2008–
2009 годов. Хедж-фонды нередко 

называют главным виновником 
этого глобального кризиса. Но 

большинство серьезных экспертов не 
разделяют этой оценки. Более того, 

у хедж-фондов есть и апологеты, 
превозносящие их финансовую 

отдачу и защиту от рыночных 
потерь. Весьма вероятно, что 

использование этой формы защиты 
инвестиций в нашей стране как раз 
и приведет к долгожданному росту 

капиталовложений.
На самом деле «защита» есть разве что в 

названии: английское слово hedge значит «пре-
града», «заграждение», «защита», «страховка от 
чего-либо». Название подразумевает, что хедж-
фонд — это инвестиционный фонд, который 
ориентирован на получение гарантированной 
доходности в любой ситуации. Инвесторы сли-
вают свои активы в пул, этим пулом управляют 
профессиональные менеджеры, и они используют 
различные стратегии, чтобы обеспечить инве-
сторам приличный навар независимо от того, в 
каком направлении движутся фондовые рынки: 
вверх или вниз.

Беда только в том, что хороший возврат на 
вложенные средства «гарантирован», лишь когда 
есть какой-либо возврат: деньги могут элемен-
тарно исчезнуть без следа. Все эти «кредитные 
плечи», «деривативы» и «короткие продажи», 
которые применяют оборотистые менеджеры, 
суть рискованные приемы, способные принести 
как впечатляющие проценты на инвестиции, так и 
не менее впечатляющие потери. Кто не рискует, 
тот, как известно, не пьет шампанского...

Справедливости ради надо сказать, что 
менеджеры хедж-фондов очень часто сами дер-
жат деньги в управляемых ими фондах — чтобы 
внушить инвесторам доверие: мол, мы с вами 
рискуем на равных, пан или пропал, но прак-
тически гарантированно, что пан. Менеджеры 
получают ежегодную фиксированную оплату 
в процентах от активов хедж-фонда (напри-
мер 1%): чем больше активы, тем больше доход 
менеджмента. Помимо этого управляющие хедж-
фондами получают премиальные — допустим, 
20% от чистого роста активов фонда по итогам 
года. Речь может идти о весьма значимых сум-
мах, т.к. активы многих хедж-фондов составляют 
миллиарды долларов.

По данным журнала Forbes, в число круп-
нейших хедж-фондов мира входят Bridgewater 
Associates Рэя Далио (самый большой хедж-фонд 
планеты с активами полгода назад в размере 
$155 млрд), Quantum Group of Funds под консуль-
тативным руководством Джорджа Сороса, Point72 
Asset Management Стивена Коэна, Paulson & Co 
Джона Полсона, Appaloosa Management Дэвида 
Теппера и ряд других, чьи активы исчисляют-
ся десятками миллиардов долларов. Излишне 
говорить, что большинство мастодонтов хедж-
индустрии находится в США.

История вопроса
Зародилась эта «индустрия» почти столетие 

назад, до Великой депрессии. В 20-е годы про-
шлого века, когда биржевой мыльный пузырь 
надувался не по дням, а по часам, появилось 
много инвестиционных новшеств — их предлагали 
предприимчивые дельцы богатеньким буратино, 
нажившимся на биржевом буме. Классическим 
примером раннего хедж-фонда считают основан-
ное в те годы партнерство Бенджамина Грэма и 
Джерри Ньюмена — Graham-Newman Partnership. 
(Его неоднократно упоминал в своих статьях и 
выступлениях Уоррен Баффетт, которого принято 
считать лучшим инвестором планеты.)

А термин «хедж-фонд» придумал Альфред 
Джонс, уроженец Австралии, который с детского 
возраста жил в США и прошел много разных про-
фессий (моряк, дипломат, журналист, социолог), 
прежде чем заинтересовался финансовой сферой 
и решил попробовать себя в инвестиционном 
деле. Его хедж-фонд, созданный в 1949 году, 
в первый год существования принес инвесторам 
17,3% годовых на вложенный капитал. Джонс 
первым применил рисковые стратегии, которые 
впоследствии стали неотъемлемым элементом 
деятельности хедж-фондов.

Это, во-первых, т.н. финансовый рычаг (так-
же употребляются термины «кредитный рычаг», 
«кредитное плечо», «финансовый леверидж») — 
соотношение между заемным и собственным 
капиталом. Плата за заемный капитал обычно 
меньше, чем дополнительная прибыль, которую 
он обеспечивает. Чем выше соотношение между 
заемным и собственным капиталом, тем выше 

степень риска. У хедж-фондов «плечи» широки, 
«рычаги» велики...

Еще одна рисковая стратегия — продажа 
без покрытия (также известная как «короткая 
продажа», «короткая позиция», «шорт», «игра на 
понижение»). Это продажа ценных бумаг, това-
ров или валюты, которыми торговец на момент 
продажи не владеет. Он продает товар, взятый 
у брокера в кредит, имея в виду последующую 
покупку аналогичного товара и возврат кредита 
в натуральном виде. Торговец надеется, что 
цена упадет, и он сможет дешевле выкупить 
ранее проданный товар. Продажа без покрытия 
является одним из видов спекуляции. Очень 
часто такие сделки совершаются на суммы, в 
несколько раз превышающие реальный капитал 
торговца.

На протяжении всех лет существования 
хедж-фондов они взлетали и падали и снова взле-
тали — ибо непреходяща жажда быстрого обо-
гащения, даже ценой повышенного риска. После 
рецессий 1969–1970 и 1973–1974 годов в Америке 
закрылось много хедж-фондов, а в конце 80-х они 
вновь стали вырастать как грибы после дождя. 
Биржевой подъем 90-х, связанный с хайтековской 
революцией (компьютерные, интернет- и биотех-
нологии), увеличил их количество многократно. 
Крупные институциональные инвесторы стали 
вкладывать значительный процент управляемых 
ими средств в хедж-фонды. Дальше — больше. 
В первом десятилетии ХХI века хедж-фонды рас-
плодились по всему миру, и к 2008 году их сово-
купные активы уже достигали $1,93 трлн. А потом 
грянул кризис — «великая рецессия»...

Кто главный виновник?
Глобальный кризис 2008–2009 годов был 

порожден в первую очередь финансовыми спе-
куляциями — в отношении этого мало у кого из 
экономистов есть сомнения. А поскольку хедж-
фонды построены на спекуляции, то их вполне 
закономерно называют одним из главных, если не 
самым главным виновником «великой рецессии». 
Хотя справедливости ради стоит вспомнить, что 
первым лопнувшим пузырем стал жилищный — 
«полетели с приветом» розданные кому попало в 
астрономических масштабах ипотечные креди-
ты. От риэл-истейта заразился весь кредитно-
финансовый сектор, а потом кризис перекинул-
ся на реальную экономику и из Америки пошел 
гулять по странам и континентам.

Поскольку в США с 1999 года было разре-
шено иметь под крышей одной финансовой ор-
ганизации, допустим, Citigroup, всё вперемешку: 
и розничное банковское дело, и страховой бизнес, 
и ипотеку, и инвестиционный банкинг, и еще что 
угодно, — деньги рядовых вкладчиков стали со-
ставной частью рискованного «креатива» жадных 
финансистов. Хедж-фонды были лишь разновид-
ностью этих махинаций, мастера которых созда-
вали непостижимые для простых смертных (да и 
для них самих) финансовые инструменты, упако-
вывая в них сомнительные долговые обязатель-
ства вперемешку с чем-то настоящим. Это уже 
не хедж-фонд, а ходж-подж — так по-английски 

называют суп из мяса и разнообразных овощей, 
а также любую мешанину или неразбериху.

Именно поэтому федеральным властям США 
пришлось спасать крупные банки, в «ходж-подже» 
которых прогорели деньги десятков миллионов 
американцев. И именно поэтому главным ви-
новником кризиса 2008–2009 годов эксперты 
считают банки, а не хедж-фонды. Однако хедж-
фонды внесли в кризис большой вклад. Их ставка 
на «короткие продажи» как основополагающий 
modus operandi проявилась в том, что они играли 
на понижение акциями банков и тем самым усугу-
бляли финансовую панику, ускоряли глобальный 
экономический коллапс.

Многие хедж-фонды отличились во время «ве-
ликой рецессии», но ни одно громкое дело не мо-
жет сравниться с банкротством уолл-стритовской 
фирмы Бернарда Мэдоффа — Bernard L. Madoff 
Investment Securities LLC. Федеральные проку-
роры оценили размер этого банкротства почти 
в $65 млрд — созданная Мэдоффом финансовая 
пирамида стала самым крупным мошенничеством 
в истории. Жулику-рекордсмену за это отмерили 
рекордный срок тюремного заключения — 150 лет. 
А индустрия хедж-фондов понесла непоправимый 
имиджевый ущерб.

И все же... Многие авторитетные эксперты 
считают, что главный виновник кризиса не хедж-
фонды и даже не банки. По их мнению, безу-
держная жажда наживы со стороны финансистов 
является фактором второстепенным. А что перво-
степенно? Потребительская жадность, которая 
лежит в основе тотальной задолженности всех и 
вся. В долг живут и индивидуумы, и организации, 
и правительства многих стран. Причем долги 
несоразмерны способности должников вернуть 
кредиты. Низкооплачиваемая мать-одиночка из 
нью-йоркского Гарлема ездит на взятой в лизинг 
BMW, а правительство Греции раздает своим 
гражданам социальные льготы так щедро, как 
будто Греция — это ФРГ.

Посткризисные оргвыводы
За годы, прошедшие после кризиса, контроль 

над финансовой сферой ужесточился. Не в по-
следнюю очередь это коснулось и хедж-фондов. 
Теперь в США закон предписывает хедж-фондам, 
активы которых составляют $150 млн или более, в 
обязательном порядке проходить регистрацию у 
федеральных регуляторов (раньше они могли по 
желанию делать это). В ходе регистрации фирма 
должна представить контролирующим инстан-
циям информацию, касающуюся ее операций и 
инвестиционной стратегии.

Ежеквартально крупные хедж-фонды обя-
заны отчитываться перед SEC — федеральной 
комиссией по биржам и ценным бумагам, которая 
делится этой информацией с Советом по кон-
тролю за финансовой стабильностью (это новый 
орган, созданный в 2010 году согласно закону 
Додда — Фрэнка о реформе Уолл-стрита и за-
щите потребителей). Самые большие хедж-фонды 
могут быть поставлены под прямой контроль 
Федеральной резервной системы — центро-
банка США.

Критики указывают, что сохранились лазейки 
для более мелких хедж-фондов, которые могут 
представлять системную угрозу в случае, если 
они начинают действовать коллективно или при 
быстром «надувании» хедж-фонда.

Лазейки в финансовом законодательстве 
были всегда. Но с 1933 года, когда был принят 
закон Гласса — Стигалла, и до 1999 года, когда 
этот закон был отменен, финансистам запре-
щалось играть в рискованные игры, используя 
деньги розничных вкладчиков. Закон Додда — 
Фрэнка 2010 года не восстановил этот механизм 
жесткого разделения коммерческого и рознич-
ного банкинга. А значит, сохраняется риск нового 
финансового кризиса.

Кандидат в президенты США сенатор Берни 
Сандерс обещает, что, если он победит на выбо-
рах, в течение первого года будут разукрупнены 
супербанки типа JPMorgan Chase, Bank of America 
и Citigroup, которые «слишком велики для бан-
кротства» (поэтому их непременно надо спасать 
за счет налогоплательщиков). «Если они слишком 
велики для банкротства, значит, они слишком 
велики, чтобы существовать», — говорит Сандерс. 
Этому трудно что-либо возразить.

Говоря словами бывшего сенатора США Кар-
ла Левина, мы живем в эру, «когда за одну секунду 
размещаются и отменяются миллионы заказов на 
куплю-продажу (ценных бумаг. — И.Б.). Возникает 
вопрос: не является ли иллюзией многое из того, 
что мы именуем рынком». Вместо рынка — боль-
шое уолл-стритовское казино, в котором спеку-
лянты играют деньгами простых граждан...

А у нас — вот так...
Российским аналогом хедж-фондов можно 

считать ОФБУ (общие фонды банковского управ-
ления). Некоторые фонды даже так и называют-
ся — «хедж-фонды» (например «Хедж-фонд банка 
«Славянский кредит» или «КИТ — Глобальный 
хеджевый фонд» банка «КИТ-Финанс»).

ОФБУ, как и хедж-фонды, не ограничены в 
своих действиях на рынках — у них есть широкий 
выбор инвестиционных стратегий. Управляющие 
могут вкладывать деньги инвесторов в акции, 
валюту, драгметаллы, фьючерсы, опционы и т.д. 
Они могут инвестировать не только отечествен-
ные, но и зарубежные активы. Как и хедж-фонды, 
ОФБУ могут использовать заемные средства и 
открывать короткие позиции.

Разница лишь в том, что западные хедж-
фонды являются самостоятельными финансовы-
ми структурами, с минимальными требованиями 
к раскрытию информации (за исключением самых 
крупных фондов), в то время как ОФБУ — это 
банковские структуры, и все они независимо от 
размера подлежат регулированию со стороны 
Банка России. Средства вкладчиков ОФБУ по-
ступают на специально открытый для ОФБУ счет 
в Банке России. Если ОФБУ вкладывает средства 
на иностранных рынках, то средства поступают 
на валютный счет уполномоченного банка.

Единственное ограничение, которое накла-
дывается на деятельность ОФБУ, — то, что фонд 
не может вкладывать более 15% своих активов в 
ценные бумаги одного эмитента. (Это не распро-
страняется на государственные ценные бумаги.) 
В целом можно констатировать, что российские 
ОФБУ — гибкая и достаточно надежная форма 
инвестирования денег, однако она не получила 
в России широкого распространения. И лишь 
немногие из существующих ОФБУ используют 
возможности, которые в них заложены. Большин-
ство управляющих предпочитают не рисковать 
и используют традиционные схемы инвестиро-
вания: деньги вкладывают в акции и облигации 
«вдолгую», а «короткие» позиции и рискованные 
инструменты (деривативы, валюта и пр.) чаще 
всего просто игнорируют.

Это, как говорят специалисты, связано с 
тем, что в портфелях ОФБУ преобладают отече-
ственные ценные бумаги: они плохо подходят 
для хеджирования. Гораздо более интересными 
для инвесторов могут оказаться ОФБУ, портфе-
ли которых включают в себя бумаги западных 
компаний.

И, конечно, вкладчиков ОФБУ — как и за-
падных хедж-фондов — интересуют только те 
фонды, которые показывают положительную 
доходность в периоды, когда биржа падает. Для 
наращивания капитала в благоприятных усло-
виях, когда весь рынок на подъеме, есть менее 
рискованные формы инвестиций.

Илья БАРАНИКАС, Нью-Йорк.

ХЕДЖ-ФОНДЫ — ВИНОВНИКИ
ФИНАНСОВОГО КРИЗИСА?
Скорее соучастники
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Бизнес-омбудсмен Борис Титов и экс-
эсер, депутат Госдумы Оксана Дмитриева 
договорились о «демократической коали-
ции» на думских выборах. Базой для нее 
станет новый кремлевский проект, хоро-
шо забытая партия «Правое дело» (име-
ет право выдвигать список и кандидатов 
без сбора подписей), которую возглавит 
Титов. Дмитриева будет баллотировать-
ся от партии по одномандатному округу 
в Санкт-Петербурге, возглавит ее список 
на выборах в региональный ЗакС и пове-
дет за собой по списку в Госдуму еще ряд 
депутатов, вышедших из «Справедливой 
России». Однако выборы не обещают быть 
для «кремлевской падчерицы» такими уж 
беззаботными: остается всего полгода 
на избирательную кампанию, плюс нужно 
решить проблему с ее содержанием: с по-
явлением Дмитриевой и Титова «Правое 
дело» стало совсем не «правым». 

Фамилия Титова в одном ряду со словом 
«правое» вызывает диссонанс: бизнес-омбудсмен 
поддерживает идеи Столыпинского клуба (в него 
входит и советник президента Сергей Глазьев, 
разработавший альтернативный правительствен-
ному антикризисный план), который ратует за 
ежегодную денежную эмиссию, раздачу про-
изводственным компаниям кредитов под 4–5% 
годовых и создание единого антикризисного 
центра управления экономикой с прямым подчи-
нением президенту. «Правые» же экономические 
идеи базируются на принципах свободы рынка и 
неотъемлемости частной собственности. 

Противоречие легко разрешается. Оксана 
Дмитриева рассказала «МК», что на учредитель-
ном съезде 29 февраля партия сменит название 
(обсуждаемые варианты — «Деловая Россия», 
«Партия роста», «Правая партия за прогресс», 
«Партия за новый экономический рост», «Эконо-
мика роста». — Авт.), тогда «столыпинские» идеи 
безболезненно лягут в основу экономической 
части программы. «Там есть и прогрессивное 
налогообложение, и отмена регрессии по со-
циальному налогу, и отмена обязательного на-
копительного элемента в пенсионной системе», 
— пояснила «МК» Дмитриева. 

Стоит ли уточнять, что с такой программой 
главной предвыборной фишкой будет критика 
программы правительства? По словам Дмитрие-
вой, своим оппонентом партия считает «Единую 

Россию», но при этом поддерживает внешнеполи-
тический курс президента. Здесь возникает еще 
одна проблема: не факт, что избиратель заметит 
разницу между действующими парламентски-
ми партиями и «Правым делом»: ведь и КПРФ, и 
«Справедливая Россия» взяли курс на критику 
правительства, при этом выразив поддержку 
внешней политике, которую проводит Путин.

На этом список проблем не заканчивается. 
Сменив название, партия потеряет хоть и под-
забытый, но бренд, а самое главное — время: 
придется вносить изменения в устав, тратить 
ресурсы на повышение узнаваемости, тогда 
как другие партии уже давно работают не на 
узнаваемость, а на ее конвертацию в голоса. 
«В теории эту проблему можно компенсиро-
вать деньгами, тем более есть так называемый 
эффект «медового месяца», когда резкая рас-
крутка привлекает симпатии избирателей и 
заставляет поверить в новую политическую 
силу», — говорит член правления РАПК Вален-
тин Бианки. Однако, по словам политического 
консультанта, союз Титова и Дмитриевой для 
такого «медового месяца» выглядит неодно-
значно. С одной стороны, она локомотив для 
федеральной части списка, ее могут поддер-
жать 1–1,5% избирателей, что немало в мас-
штабах страны. С другой — не факт, что удастся 
объединить электорат Дмитриевой и условных 
«предпринимателей» — членов «Деловой Рос-
сии». «Я исследовал восприятие Дмитриевой в 
регионах, ее поддерживают скорее советские 
люди в возрасте: «вот, умная женщина, вот она 
знает», — говорит Бианки. — Этим людям ни о 
чем не говорят слова про предпринимателей, 
им интереснее слушать, как Дмитриева говорит 
про пенсионную систему». 

С такой историей у «Правого дела» довольно 
мало шансов получить на выборах 3% и бюджет-
ное финансирование, а тем более преодолеть 5%-
ный барьер и пройти в Госдуму. «Единая Россия» 
за счет кризиса может потерять голоса, но сложно 
представить, что они достанутся какой-то пятой 
партии, не из тех, что в парламенте, — говорит 
президент Центра политических технологий Бо-
рис Макаренко. — Однако для самой Дмитриевой 
эта конфигурация выглядит неплохо». Дмитриева 
как минимум получит возможность выдвигаться 
без сбора подписей, а как максимум — кресло в 
Госдуме, если не по списку, то по одномандатному 
округу. Ну или кресло в Петербургском ЗакСе. 

Валерия МАРКОВА. 

«НЕПРАВОЕ ДЕЛО» МОЖЕТ НЕ УСПЕТЬ
Поможет ли «медовый месяц»  

с Дмитриевой новой партии Титова?
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— Георгий Михайлович, можно сказать, 
что вы прошли огонь, воду и медные трубы. 
И остались целым и невредимым…

— Я в силу своего характера частенько ока-
зывался на волоске от гибели — то тонул, то на 
скалах висел… А в космосе и пожар был, и люк не 
закрывался однажды. И до сих пор жив я только 
потому, что у меня два ангела-хранителя. (Сме-
ется.) Один бы с моей энергией не справился. А 
почему два? Мои родители были атеистами. Но 
одна бабушка меня покрестила, да так секретно, 
что другая не знала и тоже покрестила. А говорят, 
что в момент крещения человек получает ангела-
хранителя. Вот их у меня и оказалось двое...

— Расскажите про пожар на орбитальной 
станции. Страшно было?

— Ну, вот представьте, сижу я в кресле, пере-
до мной — пульты управления станцией. Все в 
порядке, я что-то делаю, потом оборачиваюсь 
— все в дыму, я ничего не вижу. Пришлось исполь-
зовать мое умение нырять. Я нырнул в этот дым, 
практически на ощупь нашел горящий прибор, 
выключил. Вынырнул, отдышался, нырнул опять, 
смотрю — уже не горит. Конечно, страшно было. 
Но я, когда подавал заявление в космонавты, себя 
готовил к тому, что может быть страшно, может 
быть опасно, может быть смертельно опасно... 

— Многие мальчишки мечтают с детства 
стать космонавтами. А как было у вас? 

— Я не мечтал стать космонавтом, тогда 
даже слова такого не было — не на чем было 
летать в космос. Но я очень любил читать — осо-
бенно книжки про межпланетные сообщения. И 

уже в старших классах решил, что стану раке-
тостроителем, создам ракету, а мой сын уже на 
ней полетит в космос. Я стал узнавать, где учат 
ракетостроителей — не знал тогда по наивности, 
что такие институты секретные. Я звонил и спра-
шивал — с какого курса у вас обучают строить 
ракеты? Человек на другом конце провода от 
шока ронял трубку. (Смеется.) Это было настолько 
засекречено, что даже лет через 10, когда я уже 
работал у Королева, нам в документах было за-
прещено употреблять слово «ракета». Мы писали 
либо «изделие», либо ставили пропуск.

— Свой первый полет вы совершили в 
44 года — дорога в космос была очень дол-
гой. Как же вы все-таки оказались в отряде 
космонавтов? 

— В первый отряд космонавтов я попасть 
даже не думал. Я тогда считал, что космонавты — 
это полубоги какие-то. А я кто? Простой инженер. 
Но потом заместитель Королева, Мишин, решил 
сформировать гражданский отряд космонавтов 
на основе нашего КБ. Ведь после первых полетов, 
когда стало понятно, что человек может жить и 
работать в космосе, понадобились специалисты 
со знаниями. А со знаниями были мы, инженеры. 
Королев сказал — кто пройдет комиссию, тот 
войдет в отряд. 

— И как вы прошли отбор? Легко?
— Да что вы! Это был очень жесткий отбор. 

Военные медики издали приказ — если у тебя 
такое-то давление, такая-то кровь, анализы, 
ты — здоров. Если чуть похуже — практически 
здоров. А все остальные — не годятся. Так вот 

я по этой линии — «практически здоров»— едва 
прошел. Мне повезло, а столько хороших ребят 
отсеялось...

— В отряд космонавтов вы попали в 1967-
м, а в космос отправились только в 1975-м. 
То есть, первого полета ждали 8 лет. Как так 
получилось?

— Я при выполнении парашютного прыжка 
сломал ногу. Меня вообще тогда хотели списать. 
Но повезло — оставили. Хотя на тренировки я хо-
дил на костылях. Представьте, как это выглядело 
— макет космического корабля, идет обучение. 
Отрабатываем условную аварию на корабле — по-
жар, разгерметизация. Сложнейшая тренировка 
заканчивается, открывается дверца, из нее по-
является костыль, потом нога в гипсе, потом вы-
двигается сам будущий космонавт. (Смеется.)

— Вы трижды летали в космос…
— Уточню, я там работал. Вот когда Гагарин 

полетел, то он сказал: «Поехали». А я когда поле-
тел, то сказал: «Поехали работать». (Смеется.)

— Что-то необычное удалось увидеть в 
космосе?

— К сожалению, ничего сенсационного. Хотя 
я внимательно наблюдал. Для науки нам много 
чего полезного удалось сделать. Но — никаких 
летающих тарелок, никаких пришельцев.

— А что за история, когда в одном из по-
летов вы показывали коллегам НЛО?

— Это был розыгрыш. Правда, сначала я 
сам испугался, когда выглянул в иллюминатор 
и увидел, что нас преследуют несколько свер-
кающих на солнце, соблюдающих какой-то строй 

объектов. Я говорю командиру экипажа Юре 
Романенко: «Посмотри, что это? Не нападают, 
не отстают». Он посмотрел, рассмеялся. «Это, 
— говорит, — мы двигатели включали, была 
встряска и от обшивки отлетели кусочки изо-
ляции». Они крутились, сверкали и выглядели, 
как НЛО. Ну, всегда же обидно быть в дураках в 
одиночестве… (Смеется.) Когда к нам прилетели 
другие космонавты, я их решил разыграть, не-
сколько дней рассказывал, что у нас тут иногда 
появляются НЛО. Они сначала смеялись, но 
когда я специально выбил пылинки из обшивки 
и показал им эти НЛО — смеяться перестали. 
Я им сказал: «Ребята, вы спуститесь на Землю, 
увидите Севастьянова, он вам все объяснит». 
Севастьянов знал об этих пылинках, но в тот 
момент он оказался в отпуске. Парни крепились-
крепились, а потом рассказали о тарелках своим 
друзьям. Фурор был на Земле. Из министерства 
звонили. До ЦК, говорят, дошло… 

— Георгий Михайлович, космонавтов 
часто спрашивают — видели ли они Бога в 
космосе? 

— Ну, впервые этот вопрос задал Хрущев 
Гагарину. Отвел его в сторонку: «Юра, ты Бога 
видел?» — «Да, видел. Бог есть». — «Так я и 
знал. Только ты никому больше не говори». По-
том Гагарин был на приеме у Папы Римского 
и, естественно, тот тоже спросил: «Ну, Бога-то 

видели?» — «Нет, не видел. Нет никакого Бога». 
— «Так я и знал. Но только никому об этом не рас-
сказывайте!» (Смеется.) Это, конечно, анекдот. 
А если серьезно, я считаю, Бог у нас в душе, а 
не в космосе. 

— А как насчет инопланетян? Как вы ду-
маете, представители иных цивилизаций 
бывали на Земле?

— Я думаю, что да. Ведь есть такие соору-
жения на планете, которые просто не могли по-
строить люди. Скажем, Стоунхендж. Или египет-
ские пирамиды. Ведь в них есть так называемые 
«вентиляционные» отверстия, которые смотрят 
на Сириус. Но зачем вентиляцию на Сириус вы-
водить? Когда я занимался у Королева полетами 
к Луне, к Марсу, к Венере, то это были наши 
опорные звезды — они очень яркие и по ним 
хорошо ориентироваться. Я прочел много книг 
и пришел к выводу, что они прилетали когда-то. 
Возможно, в будущем прилетят. А то, что сейчас 
про летающие тарелки рассказывают, мне не-
интересно. Они уже лет 70 летают, и уфология 
никуда не продвинулась за это время. Но если 
тарелку найдут на Земле, я немедленно туда 
поеду. Постучусь в люк и скажу: Вы космонавты и 
я космонавт, давайте знакомиться. (Смеется.)

— Георгий Михайлович, есть у вас свои 
секреты, как максимально сохранить бо-
дрость духа и здоровье тела? Может, дело в 
невесомости? Как она на здоровье влияет?

— Плохо. Ведь когда нет гравитации, кровь 
вниз не идет. После взлета чувствуешь при-
ток крови к голове. Ощущение неприятное. Во-
обще, от воздействия факторов космического 
полета страдает весь организм. Представьте 
себе: замкнутое пространство, отсутствие 
солнца, постоянные нагрузки… В таких усло-
виях организм быстро теряет иммунитет. От 
огромных перегрузок организм теряет много 
кальция и витаминов — после месячного полета 
мы с трудом ходили. На Земле на нас надевали 
резиновые штаны, они обжимают ноги, чтобы 
кровь туда не проваливалась и ты не терял со-
знание. Постепенно давление уменьшают, вос-
станавливают кровообращение. Мы даже ели 
лежа. Просто в космосе пища ничего не весит, 
и желудок отвыкает. А на Земле ты съел даже 
кусочек яблока — такое впечатление, что тебя 
ударили в живот. Тут уже даже крепкий организм 
не поможет — благо, проблему восстановления 
после полета решили еще во времена СССР: для 
космонавтов разработали специальное питание, 
способное восполнять недостаток витаминов и 
микроэлементов.

— Интересно, чем же спасаются космо-
навты? Расскажите о «космических» рецептах 
поддержания здоровья.

— Основные компоненты — это женьшень в 
разных формах и гель ЛАКТОМАРИН. Особенно 
ЛАКТОМАРИН всегда был нашим спасением — 
столько у него полезных свойств. Он и вредные 
вещества помогает выводить, и также нам рас-
сказывали, что он способствует поддержанию 
в норме артериального давления и укреплению 
сосудов головного мозга и даже выведению из 
организма радиоактивных веществ, что для нас, 
космонавтов, особенно важно.

— А как сейчас насчет режима дня и 
питания? 

— Я стараюсь больше ходить. Кефир пью, 
овощи ем — лук, огурец, морковку с чесноком. И 
еще водоросли, о которых я уже говорил. А в холо-
дильнике у меня всегда баночка ЛАКТОМАРИНА 
стоит. Употребляю его постоянно, курсами. 

— Скоро День защитника Отечества. Что 
хотите пожелать нашим читателям накануне 
праздника?

— Желаю всем найти любимое дело и посвя-
тить ему жизнь. Если ты создал что-то полезное 
— не зря жил! Так что творите что-то полезное. 
Я очень люблю одну притчу. Человека спросили, 
как бы он прожил жизнь, имея возможность по-
вторить все заново. И он сказал: «Я бы совершил 
все те же самые ошибки, только быстрее. Чтобы 
успеть сделать другие». Ни о чем не надо жалеть 
в своей жизни! И всем — здоровья!

Беседовала Елена ИГОЛИНСКАЯ.

РЕКЛАМА

lactomarin.com
8 495 374 59 19, 8 800 555 90 51

Москва, Ленинградский 
проспект, дом 80 Д, офис 102

Летчик-космонавт, дважды Герой Советского Союза 
Георгий Гречко провел на орбите без малого 135 дней, 
совершив три полета и один выход в открытый космос. 
Он пять раз тонул, едва не погиб в горах, разбивался 
на мотоцикле и горел на орбитальной станции. В мае 
этого года ему исполняется 85 лет, но он не думает 
«уходить в запас», по-прежнему полон жизненных 
сил. Накануне 23 февраля мы встретились с Георгием 
Михайловичем и поговорили о космосе, летающих 
тарелках и секретах долголетия.

«МЕНЯ ПО ЖИЗНИ ВЕДУТ 
ДВА АНГЕЛА-ХРАНИТЕЛЯ»

ГЕОРГИИ ГРЕЧКО:

В недавнем телефонном разговоре с 
Путиным канцлер Германии госпожа 
Меркель заявила, что Москва просто 

обязана повлиять на «сепаратистов 
Донбасса», что на территорию, контро-
лируемую ополченцами, должны быть 

немедленно допущены международные 
наблюдатели, чтобы выяснить, не на-

рушаются ли там права человека.
Тем временем конфликт на Украине, похоже, 

перешел в новую фазу. Врагов теперь ищут не 
только в Киеве, в самой ДНР тоже начались пои-
ски внутренних шпионов. Под метлу спецслужб 
может попасть любой — министр, мэр, депутат, 
спикер...

За что в ДНР сажают тех, кто совсем не-
давно находился на вершине власти, в курсе ли 
происходящего глава Александр Захарченко, 
способен ли он прекратить репрессии — в рас-
следовании «МК».

В конце прошлого года в Интернете появилось 
скандальное видео: на фоне серой тюремной 
стены говорит в камеру молодой мулат в белом 
свитере. Это заключенный Алию Камара, ему 36 
лет, он — и.о. министра агропромышленной по-
литики и продовольствия Донецкой республики. 
С декабря 2014 года находится в следственном 
изоляторе Донецка.

Алию Камара открыто выступил в СИЗО с 
критикой того, что происходит сегодня в ДНР, 
записал видеообращение, которое выложили в 
Сеть его товарищи, в результате этого бывшему 
и.о. министра ужесточили режим и перевели его 
в одиночную камеру.

Достояние республики
На должности и.о. министра Камара пробыл 

всего ничего — три недели. Затем его обвинили в 
целой серии противоправных деяний: преступный 
сговор, хранение боеприпасов, хищение миллио-
нов гривен и, самое главное, вывоз в неизвестном 
направлении нескольких тонн зерна из государ-
ственных резервов...

Осенью 2014 года это был не просто хлеб. Это 
была жизнь. В те дни бои в ДНР вплотную прибли-
зились к элеваторам, где хранились запасы зерна, 
гарантирующие продовольственную безопасность 
самопровозглашенной республики. «На самом вы-
соком уровне тогда приняли, на мой взгляд, очень 
взвешенное решение — вывезти зерно из зоны 
боевых действий», — рассказывает журналист-
международник Роман Манекин, по делу Алию 
Камара он проводил собственное журналистское 
расследование. Ответственность за выполнение 
важнейшей продовольственной задачи возложили 
на министерство агропромышленной политики 
(АПК) и продовольствия ДНР. Главой ведомства 
стал 40-летний Алексей Красильников. «Ситуа-
ция с продовольствием в Донецке летом 2014-го 
была катастрофической. Шли бои, часть посевных 
земель заминирована, не было техники, люди раз-
бежались... Сменилось и руководство республики, 
вместо оставившего Донецк Бородая пришел 
Александр Захарченко. Это было очень сложное 
время, но все-таки удалось наладить бесплатное 
питание нуждающимся, 40 тысяч человек кормили 
три раза в день. Но для того, чтобы взять откуда-то 
эти продукты, нужно было срочно восстановить 
деловые и хозяйственные связи», — объясняет 
Алексей Красильников.

Для этого был создан «Индустриальный 
ОПЛОТ Донбасса» — государственная корпо-
рация, учредителем которой являлся аграрный 
фонд ДНР при том же министерстве АПК. Так как 
в республике не хватало живых денег и не работал 
безнал, то сельхозпроизводители получали по-
мощь — семена, запчасти, комбикорм по бартеру, 
расплачиваясь в ответ зерном, мясом и моло-
ком, этими вопросами в том числе и занимался 
ОПЛОТ. Его коммерческим директором взяли 
Алию Камара.

«Банка ДНР в тот момент не существовало. 
Время было мутное. Бумажки оформлялись не-
ряшливо, подчас людьми случайными. Поэтому 
денежные средства за реализованное зерно, 
насколько мне известно, передавались налич-
ными, — продолжает Роман Манекин. — Их про-
сто приносили в административное здание «Ин-
дустриального ОПЛОТа Донбасса» в картонных 
коробках, что подтверждается многочисленными 
показаниями. Принимать эти деньги мог Алию или 
его заместитель».

Но на допросе Алию Камара категорически 
отрицал, что брал хоть какие-то суммы наличными. 
Так что деньги просто... пропали. 

Неизвестна даже точная сумма. Может быть, 
это было пять миллионов гривен, по некоторым 
свидетельствам — чуть ли не все 200 миллионов 
(около полумиллиарда рублей). Сейчас в деле 
официально фигурирует порядка четырех с по-
ловиной миллионов исчезнувших гривен.

Также была якобы обнаружена крупная не-
достача зерна на Еленовском комбинате хлебо-
продуктов — 2,5 тысячи тонн. И это в условиях 
продовольственной катастрофы, когда каждый 

килограмм гуманитарной помощи из России спа-
сал чью-то жизнь...

«Ничего никуда не исчезло, — продолжает 
Алексей Красильников. — В то лето нам удалось 
собрать целых 700 тысяч тонн урожая. Во избежа-
ние провокаций урожай должен было храниться 
только на элеваторах, перемещение его было 
запрещено. Но колхозники временно оставили 
часть урожая у себя на току... Из-за путаницы в 
документах как раз это зерно, 2,5 тысячи тонн, и 
было названо похищенным при возможном участии 
Алию Камара, который к тому времени решил 
занять мое место». В ноябре 2014 года Алексей 
Красильников действительно выехал в Москву 
в командировку и назад в ДНР не вернулся. Как 
утверждает он сейчас, потому что не мог быть 
полностью уверенным в своей безопасности.

«Мне стало известно, что большую часть 
урожая 2014 года — 700 тысяч тонн — преступно 
вывезли на Украину, в Мариуполь. Каким-то не-
вероятным образом его пропустили через украин-
ские блокпосты. Это как если бы, представляете, 
Сталин продавал продовольствие Гитлеру во время 
войны... Я знаю, что и в 2015-м продолжалось то же 
самое, и могу предположить, кто в этом замешан, 
поэтому в ДНР мне сейчас возврата нет». 

Исполнять обязанности министра в отсут-
ствие Красильникова попросился Алию Камара. 
Попросился сам.

Донецк — город хлебный
«Я была категорически против, когда муж 

пошел в политику, — рассказывает Валерия, жена 
Алию. — Он был совершенно неискушенным в 
таких играх. Я умоляла Алика, чтобы мы вместе 
с нашей маленькой дочкой собрались и уехали 
от всего этого... Тем более что мои родители уже 
перебрались в Россию. Но муж твердо сказал: если 
не я, то кто? Для него было очень важно делать 
что-то настоящее, принести пользу республике, 
не дать людям голодать».

«Социальный хлеб» — это была первая 
программа, которую Алию Камара пытался во-
плотить как новый руководитель ведомства. И 
она же последняя. «Хлеба в ДНР хватит на всех 
до нового урожая», — объявил тогда Камара во 
всеуслышание.

Для объятого бомбежками Донецка смена из 
30 человек выпекала 27 тысяч буханок ежесуточно. 
Около 30% этого хлеба считали «социальным», 
его без наценок отправляли в больницы, детские 
дома, интернаты, для стариков и инвалидов этот 
хлеб отпускался по льготной цене. «Муж горел 
работой. Алик очень справедливый, это его главное 
качество, поэтому он и придумал этот социаль-
ный хлеб, хотя, конечно, я человек субъективный, 
ведь я его люблю», — горько улыбается 27-летняя 
Валерия.

36-летний Алию Камара, несмотря на свою 
экзотическую внешность, обычный донецкий па-
рень. Говорит без зауми. И акцент у него соответ-
ствующий — с мягким южным «хэ». Но отец Алию 

родом из Сьерра-Леоне, государства в Западной 
Африке, где совсем недавно тоже шла  граждан-
ская война. Она прекратилась после того, как 
премьер-министр Англии Тони Блэр отправил туда 
войска, и в 2007 году мистер Блэр был даже про-
возглашен верховным вождем Сьерра-Леоне. 

От России до Донецка гораздо ближе, чем 
от Лондона до Фритауна, столицы Сьерра-Леоне, 
однако это не помешало англичанам открыто вме-
шиваться в дела вроде бы независимого негри-
тянского государства. Причем англичане ни разу 
ни перед кем не оправдывались за это. У каждого, 
как говорится, свои интересы.

«Отец Алика тоже был министром в своей 
Сьерра-Леоне, муж мне об этом рассказывал, 
по добыче алмазов — основного богатства стра-
ны, так что Алик, наверное, унаследовал тягу к 
руководящей работе. В раннем детстве он даже 
жил с мамой в Африке, затем они вернулись в 
Донецк. Муж мало общался с отцом, тот вскоре 
умер, его отравили враги... Собственно говоря, 
политика всегда и везде одинакова, поэтому я и 
уговаривала Алика в нее не лезть», — разводит 
руками жена Валерия.

В детстве мальчику поставили неизлечимый 
диагноз — эпилепсия.  «Честно говоря, я не очень 
представляю, как с таким здоровьем Камара во-
обще мог занимать руководящие должности, ведь 
в любой момент ему могло стать плохо. Но мне 
настоятельно рекомендовали взять его на работу 
в АПК, отказаться я не мог, республика нуждалась 
в кадрах, его проверили в министерстве госбе-
зопасности», — продолжает Алексей Красиль-
ников, бывший агропромышленный министр. «Я 
не бывший, — подчеркивает он. — Я до сих пор 
настоящий. Ведь Алию так и не назначили офи-
циально на мое место. А меня никто не увольнял. 
Письменного приказа Захарченко об этом не было 
и нет. Камара хотел стать министром, и он, как я 
считаю, стал им самовольно. Он был нужен, чтобы 
провернуть денежные и зерновые махинации, 
а потом на него все и свалить. Со мной бы у них 
такого не получилось, я с 20 лет на аппаратной 
работе, знаю, как плетутся интриги, — Алию же 
поманили красивым пряником и использовали», 
— жестко объясняет Красильников.

Обед под бомбежкой
Скандал в министерстве агропромышленной 

политики с арестом и.о. министра не стал чем-то 
из ряда вон. Почти одновременно с Алию Камара 
были взяты под стражу еще трое министров ДНР: 
министр топлива и энергетики Алексей Грановский, 
вице-премьер правительства, начальник Центра 
управления восстановлением ДНР Александр 
Калюсский, министр культуры ДНР Юрия Лексту-
тис — последнего, кстати, обвинили в торговле 
оружием. Вскоре уголовное дело было заведено, 
и на преемника Лекстутиса, известного донецкого 
оперного певца Александра Парецкого. Короткое 
время провел в ИВС министр образования Игорь 
Костенок. Причем вместе со всем аппаратом свое-
го министерства...

«В период, о котором идет речь, выстраива-
лась новая «система управления», все аресты и 
назначения того времени согласовывались лично с 
Александром Захарченко, — пишет в своем блоге 
Роман Манекин. — На первом этапе Захарченко не 
знал иных средств взаимодействия с нелюбимым 
им чиновничеством, кроме арестов».

Всего под следствием в разное время на-
ходились порядка 10 членов кабинета, а уж счет 
простым смертным второго порядка никто и не вел, 
это тысячи человек. Об этом, кстати, регулярно 
сообщали официальные украинские СМИ. Кого 
посадили. Кого и в чем обвиняют... И, собствен-
но говоря, если кому и на руку эти бесконечные 
скандалы и репрессии, то только нынешним укра-
инским властям. 

«Мы сами, сидя в камере, еще шутили, что 
совет министров ДНР можно проводить не выходя 
из СИЗО», — грустно улыбается мой давнишний 
приятель Игорь, он недавно вернулся с Донбасса. 
Тоже пробыл в тамошней тюрьме целый месяц. 
Без суда и следствия.

Обвинили же Игоря в том, что он прибыл в ДНР, 
чтобы шпионить в пользу... России. Через 30 дней, 
правда, выпустили — потому что руководитель 
госбезопасности республики, который и вел про-
тив него дело, сам бежал из ДНР, его зама убили, 
а начальника контрразведки посадили.

«Вообще, все эти 30 дней, что я сидел, честно 
ждал расстрела. Раз не было причин, чтобы меня 
посадить, то на каком основании тогда выпустят? 
Проще пустить в расход, и такое тоже бывало», — 
возвращаться обратно в Донецк мой собеседник, 
еще недавно пламенный революционер, больше 
не собирается. Игорь сидел в одной камере с 
Алию Камара. От него я и узнала, что вот есть 
такой парень-мулат, которому не повезло стать 
и.о. министра. 

Донос на Алию Камара, послуживший перво-
начальным основанием для возбуждения уголов-
ного дела, написала Лариса Грамм, бывший дирек-
тор одного из зерновых элеваторов. Камара убрал 
ее с этой хлебной должности. Уволена женщина 
была 8 декабря 2014 года «за утрату доверия» — 
сразу после этого госпожа Грамм навсегда уехала 
в Киев, но в спецслужбы ДНР было направлено ее 
заявление. И уже 15 декабря 2014-го Алию Камара 
задержали прямо на рабочем месте.

«Мы с двухлетней дочкой Аликой каждое утро 
под обстрелами относили мужу еду. Шли через 
весь город, под украинской бомбежкой, было 
очень страшно...» — вспоминает жена Валерия. 
Хлеб, кипяток, слипшиеся макароны, в бюджете 
республики не хватает средств на содержание 
еще и зэков. Камеры переполнены, и сидельцев 
приходится кормить их же родным.

«А суд над мужем все время откладывается, 
переносится, — переживает эта молодая женщи-
на. — Теперь вот судья, как нам сказали, заболела 
свиным гриппом... Они просто его добивают. Кому 
это выгодно — СБУ, ЦРУ? За все это время Али-
ка серьезно и с вопросами допрашивали один 
раз и всего на четвертый день ареста получили 
исчерпывающие ответы, извинились и сказали, 
что претензий к нему никаких... Но муж до сих 
пор в тюрьме! Хотя он срочно нуждается в се-
рьезных лекарствах, во врачах, которых просто 
нет в СИЗО...»

За год заключения у Алию Камара случилось 
16 приступов эпилепсии. Даже следователь по 
этому делу обращалась с ходатайством об из-
менении меры пресечения подозреваемому по 
причине его серьезной болезни, но под подписку 
Алию так и не выпустили. 

Вместе с маленьким ребенком Валерии при-
шлось временно перебраться в Россию, так как 
частых свиданий с мужем ждать не приходится. 
У нее нет статуса беженца, нет работы, и вот уже 
тоже год как она на иждивении у друзей, но больше 
чем 90 дней молодая женщина не может по закону 
находиться на российской территории. Мы раз-
говаривали с ней как раз накануне ее очередного 
возвращения в Донецк. 

По ту сторону правосудия
Отчаянное видео, которое Алию Камара пере-

дал из-за решетки, длилось 16 минут 29 секунд. 
Камара говорит не столько о себе, сколько о том, 

что не за то боролись: о гуманитарной помощи из 
России, которая разворовывается; растущих ценах 
на продовольственные товары; о созданной одно-
партийной системе и вертикали власти, которая 
противоречит демократии; о несправедливых 
арестах; запретах на проведение митингов в До-
нецке — неужели простые люди не могут открыто 
выйти на площадь Ленина и рассказать о том, что 
их тревожит? А зачем тогда все это затеяли? Чтобы 
просто сменить одну элиту на другую?

Конечно, проще обвинить во всем лазутчиков 
и шпионов, чем признать, что путь, по которому 
идут, может привести совсем в другую сторону 
или вообще в никуда, но рано или поздно война 
закончится. Вот только кто останется, чтобы и 
дальше строить тот светлый и справедливый 
мир, о котором все мечтали — соглашатели и 
приспособленцы?

Из последнего: мэра Новоазовска Василия 
Сафронова обвинили в краже гуманитарной по-
мощи. Затем это обвинение сняли, так как за время 
его работы гумпомощь в район не поступала. Но 
Сафронов все равно в заключении, только теперь 
его судят за превышение должностных полномо-
чий. Под подписку, несмотря на наличие малолет-
него ребенка, выпустить не хотят. Формулировка, 
по словам жены, такая: имеет устойчивые связи в 
РФ и поэтому может скрыться от следствия.

Хотя кому-то и повезло. Так, сидевший вместе 
с Алию Камара министр топлива и энергетики 
Алексей Грановский был полностью реабилити-
рован — и вскоре стал мэром Дебальцева. Что 
же, получается, вина арестованных не так уж и 
очевидна, если некоторых из них даже назначают 
на новые должности? Все выглядит так, будто речь 
идет о банальном переделе сфер влияния и кон-
троле за финансовыми потоками в ДНР, предпо-
лагают аналитики. Продолжающиеся же военные 
действия, кадровая неразбериха и серьезные 
законодательные пробелы только прикрывают 
пространство для махинаций.

Да, в Донецкой республике до сих пор нет 
толком своего законодательства. Здесь одно-
временно действуют переходный кодекс ДНР, УК 
Украины и даже УК УССР... 1960 года. 

Арестовывают тоже не так, как принято в 

остальном мире, — то есть без решения суда. Да 
и сами суды созданы лишь прошлой весной, до 
этого арестанты просто томились без надежды 
на освобождение. Только недавно появился закон 
об адвокатуре, до этого защитник обвиняемому 
не полагался. То есть, попадая за решетку, люди 
фактически были лишены основополагающих прав 
на защиту и беспристрастный суд.

Это все трудности переходного периода, 
конечно. На трудности можно списать и нарушения 
прав человека в ДНР, о которых недавно вещала 
Путину Ангела Меркель, но только не тогда, когда 
ты сам или твои близкие оказываются по ту сторону 
правосудия, за решеткой. 

Потрясающе, но единственное, во что все 
эти люди продолжают свято верить и на нарах, 
— в справедливость самой идеи ДНР, они верят, 
что следствие во всем разберется и их отпустят. 
Ничто не ново под луной!

В известность о ситуации с Алию Камара и 
вообще о том, что происходит с кадрами в ре-
спублике, обязательно должен быть поставлен и 
глава Александр Захарченко, считает журналист 
Роман Манекин. Но сегодня это, судя по всему, 
возможно только через российские СМИ — других 
выходов на Захарченко у родственников Алию и 
других обвиняемых просто нет.

...А с так и не снявшим полномочия министра 
АПК и продовольствия ДНР Алексеем Красиль-
никовым мы встретились в московской чайхане. 
С удовольствием выпили чаю с чабрецом. Воз-
вращаться в Донецк он пока не намерен. «Да, я 
готов дать показания по этому уголовному делу, 
но только дистанционно, по Скайпу, — предлагает 
Красильников. — Как человеку я Камара, конечно, 
сочувствую. Но вмешиваться в эти проблемы не 
собираюсь. Находясь в России, я принесу больше 
пользы».

Дальнейшее пребывание в одиночке СИЗО 
Алию Камара грозит ему гибелью. Это признают 
все. К тому же ужесточение его режима рассматри-
вается многими лишь как месть за его публичную 
критику власти. Что же касается других аресто-
ванных министров «первой волны», наверное, 
они многое сделали неправильно и во многом 
виноваты. Но и рисковали всем. В том числе своей 
жизнью. В самое трудное время. 

И уж по крайней мере заработали этим право, 
чтобы их дела рассматривали под пристальным 
контролем общества, а не в закрытом режиме. 

Екатерина САЖНЕВА.

Темнокожего министра 
продовольствия  
Донецкой республики 
держат за решеткой  
уже больше года. Вместе 
с другими членами 
правительства

КАМЕРА ДЛЯ КАМАРЫ

КОММЕНТАРИИ ЭКСПЕРТОВ
Андрей ПУРГИН, общественно-

политический деятель, лидер Донецкой на-
родной республики, бывший спикер парла-
мента ДНР, депутат. В сентябре 2015 года был 
безосновательно задержан вместе с женой 
министерством госбезопасности ДНР, четыре 
дня провел в заключении:

«Юридически в ДНР вроде бы существуют 
Верховный суд, Генеральная прокуратура, но эти 
демократические институты сегодня не работают. 
Людей действительно могут посадить без суда 
и следствия, а им некуда даже пожаловаться, 
негде искать справедливости, элементарного 
исполнения законодательства.

С одной стороны, мы вроде бы пытаемся 
строить мирную жизнь со всеми ее атрибутами. 
С другой — живем по законам военного времени. 
Делать одновременно два прямо противополож-
ных дела, строить дом и стрелять по врагам, не 
получается. Это будет плохой дом и стрельба 
куда попало. Административная система завис-
ла и приближает неминуемую катастрофу. Как 
цугцванг в шахматах — положение, при котором 
любой следующий ход лишь ухудшает позицию 
игрока и приближает шах и мат. А те негодяи, 
кто людей подставляет и сажает, уверены о том, 
что не понесут за это никакой ответственности и 
вовсю используют сложившуюся ситуацию в своих 
личных интересах».

Александр БОРОДАЙ, экс-председатель 
Совета министров Донецкой народной 
республики:

«В результате той войны, или, точнее ска-
зать, революции, которая произошла в Донецке и 
Луганске, начала формироваться новая государ-
ственная элита. Понятно, что по своему составу 
она самая разнообразная, всплывают в том числе 
и разные маргинальные элементы, люди нечистые 
на руку. Вдобавок ко всему мы еще не вылечили 
страшную украинскую болезнь, унаследован-
ную и Донбассом, — чудовищную коррупцию. 
Поэтому новая молодая власть и борется с этими 
пороками, самоочищается, в том числе и такими 
радикальными путями, о которых вы пишете. Это 
нормальный процесс, и я абсолютно согласен с 
руководством республики в том, что они сейчас 
делают. В России, кстати, тоже весьма регулярно 
сажают крупных чиновников, и общество только 
поддерживает власть в этом. Так что в проис-
ходящих в ДНР событиях лично я не вижу ничего 
страшного, к тому же самый тяжелый этап уже 
пройден, дальше станет легче».
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Алексей Красильников.

Андрей Пургин.

Алию Камара 
с семьей.

Александр Захарченко.



стр.  “Московский коМсоМолец”    
 17 февраля 2016 года6
c 1-й стр.

...Несколько лет назад мы уже 
провели с Сашей феерическую 
акцию на крыше «МК», посвя-
щенную Олимпиаде; нынче по-

вод немножко более грустный: что происходит 
с современным искусством в России, если оче-
редь на вдруг — как по мановению волшебной 
палочки — реанимированного Серова стано-
вится куда большим поводом для обсуждения, 
нежели «персиковые» картинки из учебника?

Мы с Шабуровым решили составить свой 
«учебник»: народ прекрасно знает 
хрестоматийные 
полотна, вися-
щие в Третьяков-
ской галерее. Мы 
их выкладываем 
из наших со-
трудников, чтобы 
еще раз призвать 
снобистскую арт-
среду не замы-
каться на себе, а 
попытаться разго-
варивать с людьми, 
учитывая какие-то 
их чаяния...

Что дано: ак-
товый зал, семь 
красивых деву-
шек, наш опера-
тор МК-ТВ, легкий 
реквизит в виде 
огромных фляг для 
воды, фашистской 
каски, трех просты-
ней, швабры (ружья 
не нашли), самоката 
и так далее... Саша, 
как режиссер кадра, 
весь этот скарб ко 
всем чертям отмел, сказав, 
что нужно идти от человека.

За какой-то час перед 
нами прошли все основные 
герои Третьяковки в ис-
полнении то одной, то дру-
гой девушки — Саша, как 
кастинг-директор, искал 
правильный образ. Некое 
сочинение на тему «А ты бы 
сыграл Аленушку?».

■ ■ ■
Прежде чем работать с 

натурой, Шабуров показывал 
моделям репродукции:

— А то кто вас знает, — 
говорил он, — нынешнее по-
коление хипстеров отличит 
Васнецова от Саврасова?

После снятого кадра 
Саша безжалостно рвет 
репродукцию и швыряет на 
пол. Следующая! (В смысле 
картина.)

— Меня нисколько не 
пугают очереди на Серо-
ва, — говорит «синий нос» 
в перерыве, пока участники 
развлекаются напитками. — 
О том, как эти очереди объяснить, я не заду-
мывался, пока не попал на семинар-фестиваль, 
организованный в одном из российских го-
родов. И обнаружил, что превалирует такая 
тенденция: фестиваль хотят организовать не 
для всего города, а для горстки хипстеров. 
То есть идея изоляции, избранничества, а не 
интеграции, объединения. Увы, это очень рас-
пространенная политика.

— И в конечном счете убийственная? 
Мертвая?

— Конечно. Когда мои знакомые пришли 
к московскому министру культуры с какими-то 
проектами, он им резонно ответил: зачем мне 
делать выставку для 50 хипстеров? А как быть с 
миллионом бабушек? Ведь мы им тоже служим! 
И тут я понял, что очереди на Серова — это не 
что-то плохое, это следствие того, что культура и 
искусство в последнее время хотят быть изоли-
рованной, самозакупорившейся тусовочкой...

— По-моему, лучше не скажешь... То есть 
художники перестали общаться с людьми?

— Ну, представь, я приду к тебе на кух-
ню и начну там плести какую-то малопонятную 
хрень, которую ты не поймешь. Ну, посмотришь 
на меня как на идиота и... и всё. А Лев Толстой 
еще писал, что искусство — это общение со 
своими единомышленниками на важные темы. 
У нас же это превращается в стилизацию под те 
или иные модные тренды.

— Западные?
— Западные, не западные — это не суть 

важно. Кто такой Серов? Какой-то парадный пор-
третист того времени. Но всем, кто на него шел, 

он был близок, потому что говорил 
на важные темы понятным языком, 
вот и всё. 

— То же будет летом с 
Айвазовским...

— Там еще больше народу при-
дет, Айвазовский как раз в отличие от 
Серова очень работоспособный ху-
дожник, его работы есть во всех углах 
и весях, он чуть ли не самый прода-
ваемый за рубежом, все о нем знают, 
такой же известный в мире русский 
арт-бренд, как наш авангард, как тот 
же Малевич.

— И что можно посо-
ветовать современным 
художникам?

— Я не советчик. 
Скажу лишь одно: когда 
мы жили в Свердловске, 
то чувствовали себя авто-
рами, адресующими свои 
послания всему миру. А при-
ехав в Москву, обнаружили, 
что все это функционирует 
внутри малюсенькой тусовки 
на двести человек. Сейчас 
численность тусовки увели-
чилась, потому что искусство 
превратилось в модное вре-
мяпрепровождение — чисто 
досуговое — для молодежи. 
Но, повторяю, тенденция на 
самоизоляцию внутри каких-
то групп налицо.

■ ■ ■
...Мы очень хотели бы 

взглянуть на «хрестоматии» 
из Третьяковки «свежими» гла-
зами, как их когда-то видели 
самые первые зрители — ведь 
эти полотна тоже удивляли, воз-

буждали, эпатировали...
— К сожалению, при попадании в музей, — 

качает головой Шабуров, — картины восприни-
маются безусловной классикой, и все забывают 
о том ажиотаже, который возникал в момент их 
создания... Хочется прогнать эту музейную скуку! 
Ну-ка, Аленушка, садись на стол! — орет Саша 
нашим «подопытным». — Уберите от нее кота, 
он царапается! Не бойся, что кожаные брюки 
порвутся, здесь этого только все и ждут! Итак, 
возвращаясь к разговору, того же Васнецова 

воспринимали раньше не как искусство, а как 
правду. Как непосредственное, живое высказыва-
ние на актуальные темы. Это касается большин-
ства музейных шедевров, которые ничего, кроме 
скуки и благоговения, не вызывают сегодня. 

— Взять тех же «Бурлаков»...
— Искусство всегда отражало вкусы господ-

ствующего класса. Портреты власти, античные 
сюжеты... А были стороны жизни, показывать 
которые было западло. И тут Репин изображает 
самые униженные слои общества, то самое быд-
ло, ватники... Конечно, это шок для тогдашней 
системы.

— А какой шок могли вызвать «Три 
богатыря»?

— Тоже очень актуальная для своего времени 
картина. Нам кажется, что национальные вопросы 
имели место всегда, — а вот и нет. Современное 
понятие национальности, национальной иденти-
фикации появилось — ну не скажу точно — ну, 
веке в семнадцатом, прежде это и не ощущали, 
опираясь на вероисповедание, родовые какие-
то истории... А как наступило время всех этих 
международных ярмарок, когда нужно было от-
делить свое национальное от чужого националь-
ного, сделать свой национальный павильон, вот и 
появились «национальные художники»: Васнецов, 
Билибин и прочие. И «Три богатыря» — это не-
кое зеркало осознания себя в национальных, 
социальных и прочих ипостасях...

...Час прошел — живые картины готовы. 
Читателю осталось лишь их угадать, ничего тут 
нет сложного (подсказки маленьким шрифтом 
даны снизу). Так что больше очередей, длинных 
и разных, — стойте на Серова, Айвазовского, 
Репина, пока господа с «Винзавода» и прочих 
мертвых культурных институций не поймут, что 
они что-то делают не так.

Ян СМИРНИЦКИЙ, Ксения 
КОРОБЕЙНИКОВА.

ПОСЛЕ АЖИОТАЖА ВОКРУГ 
СЕРОВА «МК» ОТКРЫЛ 
ФИЛИАЛ ТРЕТЬЯКОВКИ
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Творческий вечер
«Неоконченный роман...»
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27 
февраля

Алексей ГУСЬКОВ 
и Лидия ВЕЛЕЖЕВА

Большой зал. Начало в 19:00
Билеты от 600 рублей

(495) 735-99-68

Ответы на загадки:
1. Серов «Похищение Европы». 2. Репин «Иван Грозный и 
сын его Иван». 3. Шишкин и Савицкий «Утро в сосновом 
лесу». 4. Перов «Охотники на привале». 5. Васнецов «Три 
Богатыря». 6. Решетников «Опять двойка». 7. Васнецов 
«Аленушка».

КТО ТАКОЙ СЕРОВ? КАКОЙ-ТО ПАРАДНЫЙ ПОРТРЕТИСТ ТОГО ВРЕМЕНИ.  
НО ВСЕМ, КТО НА НЕГО ШЕЛ, ОН БЫЛ БЛИЗОК, ПОТОМУ ЧТО ГОВОРИЛ  
НА ВАЖНЫЕ ТЕМЫ ПОНЯТНЫМ ЯЗЫКОМ, ВОТ И ВСЁ!

Александр Шабуров.

ВИДЕО   
на сайте 

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМО ПОЛУЧИТЬ КОНСУЛЬТАЦИЮ СПЕЦИАЛИСТОВ

Межпозвоночная грыжа — это заболевание 
позвоночника, сопровождающееся выпячиванием 
или выпадением фрагментов межпозвоночного 
диска в спинномозговой канал и сдавливанием 
нервных окончаний. Чаще всего к появлению 
межпозвоночной грыжи приводят запущенный 
остеохондроз, травмы, тяжелые физические 
нагрузки и т.д. Китайские врачи считают, что 
остеохондроз, межпозвоночная грыжа, сколиоз, 
радикулит, люмбаго имеют самые высокие шансы 
на излечение.

Основные признаки 
и симптомы
Головная боль, межреберная невралгия, 

скачки артериального давления, боль в суставах 
рук, нарушение подвижности верхних конечностей, 
частичная потеря зрения или слуха, нарушения 
координации. Боли в области спины, в пояснице 
(люмбаго). Распространение болевых ощущений 
за пределы пораженного участка (органа) — в 
ноги, бедро, ягодицу. Чувство онемения в ниж-
них конечностях, частичная утрата сухожильных 

рефлексов. Ограничение подвижности в поясни-
це, сколиоз, кифоз. Нарушение мочеиспускания 
(задержка либо недержание мочи), стула (запоры, 
диарея). Импотенция.

Есть ли альтернатива 
искусственному диску?
Грыжу довольно редко удается вылечить 

консервативными методами. Обычно в тради-
ционной европейской медицине пациенту ре-
комендуют оперативное вмешательство, что не 
всегда гарантирует полное выздоровление. В 
ходе оперативного вмешательства нередко при-
ходится полностью удалять диск, что приводит к 
ограничению двигательной функции позвоноч-
ника. Многие считают выходом искусственный 
диск. Но нужно понимать, что отсутствие «род-
ного» диска и сросшиеся позвонки не оставят 
больному шансов на сохранение физической 
активности. И, к сожалению, можно допустить 
вероятность возникновения новых грыж из-за 
возросшей нагрузки на соседние отделы по-
звоночника. Не случайно, что сегодня многие 

понимают необходимость поиска альтернатив-
ных способов лечения. Статистика показывает, 
что все больше людей «поворачивается лицом» 
к китайской медицине, поскольку эта древняя 
система врачевания имеет большой авторитет и 
приводит к очень хорошим результатам.

Лечение в клинике «ТАО»
Если позвоночную грыжу, так же как и все 

заболевания позвоночника — остеохондроз, 
сколиоз, протрузии, радикулит, спондилез, 
не лечить, она может привести к 
тяжелым осложнениям — па-
раличу конечностей, парезам, 
нарушениямв работе кишечни-
ка и многим патологическим 
процессам в организме. 

Одним из основных и важ-
нейших способов, которые при-
меняют врачи клиники «ТАО», 
является классическая игло-
рефлексотерапия (акупункту-
ра). С точки зрения китайской 
медицины, через тело человека 
проходят потоки энергии, кото-
рые питают ткани организма. 
Заболевания появляются тогда, 
когда на пути движения энергии 
возникают блоки и препятствия. Ле-
чение иглорефлексотерапией снимает 
отечность и спазм, восстанавливает функ-
ции органов, стимулирует нервную систему, 
вследствие чего улучшается состояние мышц, 
головного и спинного мозга, что способствует 
качественному улучшению здоровья.

Другой древнейший вид лечения, исполь-
зуемый в «ТАО», — это массаж «Туйна», знания о 

котором передаются из поколения в поколение. 
Благодаря интенсивному воздействию этого вида 
массажа на биологически активные точки тела 
происходит улучшение движения крови и лим-
фатической жидкости, нормализация веществ в 
суставах, расслабление мышц, сухожилий. При 
лечении межпозвоночной грыжи массаж «ТУЙНА» 
способствует легкому вытяжению позвоночника, 
устранению напряжения, «мышечных зажимов» 
внутренних органов, выводу шлаков и избавлению 

от других сопутствующих заболеваний. При-
дя к специалисту с одной проблемой, вы 

можете избавиться от «букета» 
заболеваний, который усердно 
«составлялся» в течение всей 
вашей жизни. Конечно, здесь 
указано не все, что используют 
врачи клиники «ТАО». Лечение 
требует особого подхода к каж-
дому пациенту. Даже если при-
дет одновременно 10 человек 
с проблемой межпозвоночной 
грыжи, к каждому из них будет 
применен принцип индиви-
дуального подхода, с учетом 
особенностей организма че-

ловека, характера и течения за-
болевания. Вы можете сохранять 

уверенность в том, что китайские 
врачи подходят к лечению человека 

со всей присущей им тщательностью и 
скрупулезностью.

Результаты
Уже после первых сеансов быстро купи-

руется болевой синдром, «спазмированные» 
нервные окончания и сосуды приходят в норму, 

восстанавливается кровообращение в тканях. В 
процессе лечения межпозвоночной грыжи улуч-
шается работа всех внутренних органов, активи-
зируются обменные процессы во всех структурах 
позвоночника.

Если вы запасетесь терпением и решительно 
настроитесь на лечение, то получите исключи-
тельную возможность вылечиться без помощи 
хирургического ножа и при этом еще существенно 
снизите риск инфаркта или инсульта. Помни-
те, что только здоровый позвоночник даст вам 
возможность наслаждаться жизнью во всех ее 
проявлениях.

Добро пожаловать в клинику китайской 
медицины «ТАО»!

• Опорно-двигательный аппарат: артрит, 
артроз, остеохондроз, межпозвоночная 
грыжа, протрузия межпозвоночного 
диска, сколиоз, радикулит и др.

• Сердечно-сосудистая система: 
постинфарктный кардиосклероз, ИБС, 
гипотония, гипертония, атеросклероз и др.

• Желудочно-кишечный тракт: гастрит, 
диарея, дисбактериоз, запоры, 
метеоризм, панкреатит, холецистит, 
язвенная болезнь и др.

• Эндокринная система: гипертиреоз, 
гипотиреоз, ожирение, сахарный диабет, 
тиреоидит и др.

• Дыхательная система: бронхиальная 
астма, ОРЗ, плеврит, пневмония, 
хронический бронхит, пневмосклероз и др.

• Нервная система: мигрени, неврозы, 
депрессии, бессонница, синдром 
хронической усталости, паралич лицевого 
нерва и др.

• Гинекология: бесплодие, киста яичника, 
климактерический синдром (климакс), 
мастопатия, миома матки, эндометриоз 
и др.

• Урология: аденома простаты, импотен-
ция, мочекаменная болезнь, мужское 
бесплодие, недержание мочи, пиелонеф-
рит, простатит, цистит, энурез и др. 
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Один из самых известных в Китае врачей 
традиционной китайской медицины, доктор 
медицинских наук, профессор ЦАО ДАМИН: 
«Причина большинства болезней человека в 
позвоночнике»

Стаж работы: 30 лет
Место работы: Государственный универси-
тет традиционной медицины (Китай, провин-
ция Хэнань, г. Чженьчжоу»), Калифорнийский 
колледж традиционной китайской медицины, 
Ассоциация иглорефлексотерапевтов Кали-
форнии (США), Клиника китайской медицины 
«ТАО» (Москва).
Научные труды: профессор Цао Дамин на-
писал 10 учебников по теории и практике ки-
тайской медицины, более 40 научных статей, 
монографий и академических эссе. В своих 
трудах он огромное значение уделяет позво-
ночнику, который, с его точки зрения, является 
главным жизненно важным органом человека. 
Главной причиной большинства патологиче-
ских процессов, происходящих в организме 
человека, профессор называет нездоровый 
позвоночник.
Лекции и практические занятия: США, Австра-
лия, Япония, Швейцария, Франция, Италия.

АКЦИЯ 
c 16 по 29 
февраля! 

Скидка 15% 
при оплате 

курса 
лечения

КИТАИСКАЯ МЕДИЦИНА В МОСКВЕ
ЛЕЧЕНИЕ МЕЖПОЗВОНОЧНОЙ
ГРЫЖИ БЕЗ ОПЕРАЦИИ

ПОДАРОК 
ДЛЯ МУЖЧИНДД
сеанс лечебного 

массажа 
при оплате 

курса лечения 
с 16 по 29 
февраля!

Запишитесь на бесплатную 
диагностику в клинику китайской 

медицины «ТАО» по тел.: 

+7 (495) 988-00-18
www.taomed.ru

ул. Остоженка, д 8, стр. 3. 
ст.м «Кропоткинская»

Медицинская лицензия № ЛО-77-01-000911 от 30.12.2008 г.
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Кубок мира по прыжкам с трампли-
на, любимое зрелище ценителей 
зимних видов спорта, выходит на 
финишную прямую и, как всегда, 
превращается в настоящий воз-
душный бой между именитыми 
прыгунами, которым под занавес 
сезона как будто приделали кры-
лья. Словенец Петер Превц скоро 
перестанет брать билеты на само-
лет, японец Нориаки Касаи вошел в 
Книгу рекордов Гиннесса, сборная 
Австрии практически провалила 
индивидуальный зачет, а Норве-
гия уверенно стремится к победе 
в Кубке наций — в общем и целом 
страсти на виражах кипят нешуточ-
ные.

БАТЯНЯ КАСАИ
Японский прыгун, 43‑летний Нориаки Касаи, 

который запомнился российским болельщикам 
тем, что на Олимпиаде в Сочи в возрасте 41 года 
стал серебряным призером, вошел в Книгу ре‑
кордов Гиннесса сразу за два достижения: наи‑
большее количество стартов в чемпионатах мира 
по лыжным видам и по количеству выступлений 
в Кубке мира.

Сегодня он самый возрастной участник 
Кубка мира, хотя по результатам так не ска‑
жешь — на этапе Кубка мира в Саппоро Касаи 
стал бронзовым призером, оставив за спиной в 
том числе и небезызвестного Петера Превца.

Нориаки пора бы уже самому становиться 
наставником, так сказать, батяней‑комбатом для 
более молодых спортсменов, но японец, кажет‑
ся, не собирается стареть. Более того, в день 
его бронзового успеха у Касаи родилась дочь, 
первый ребенок и первое, как он сам сказал, 
«большое счастье в жизни». Вот так из батяни 
японский прыгун превратился в батю.

ВОЗДУШНЫЙ АС ПРЕВЦ
Трудно представить, что должно произойти, 

чтобы словенец Петер Превц в этом сезоне не 
взял главный приз Кубка мира — Большой хру‑
стальный глобус. Говорят, что он инопланетянин 
и скоро перестанет брать билеты на самолет, 

потому что умеет летать без них. Сами посмо‑
трите, все нормальные прыгуны к концу турнира 
устают, а он, наоборот, наращивает обороты. На 
этапе в Викерсунде показал такой прыжок, от 
которого побежали мурашки по коже — Превц 
выиграл старт, несмотря на то что при призем‑
лении упал на спину и проехал до финишной 
прямой, потом встал и... выиграл!

Как можно занять первое место, допустив 
касание снега руками при приземлении, объ‑
яснил глава судейской коллегии Российской 
Федерации судья международного класса Юрий 
Калинин: «Судьи рассмотрели ошибку Превца 
при приземлении не как падение, а как касание. 
Превц коснулся частью тела, но сумел подняться 
и на ногах пересек линию падения. Вот если бы 
он лежачий пересек финишную прямую, это 
было бы классическое падение... Но на самом 
деле это даже не так важно — у него был такой 
запас за счет длины, что он выиграл бы даже 
при меньших оценках».

ГОСТИ НА ПРАЗДНИКЕ ЖИЗНИ

Сборная России по‑прежнему находится в 
несколько подвешенном состоянии, даром что 
вид спорта сам по себе воздушный. Без Дмитрия 
Васильева команда не показывает тех достиже‑
ний, которые могла бы показать... Вчерашний 
двоеборец Евгений Климов, казалось, поднял 
результаты и общее настроение болельщиков, 
но запала до конца сезона не хватило.

В итоге максимум, на что способны рос‑
сияне, — преодолеть квалификационное сито, 
и, как следствие, общим решением федерации 
и Министерства спорта сборной России в Кубке 
мира разрешено участвовать лишь на отдельных 
стартах.

За пять этапов до финала в Планице оста‑
лась надежда на возвращение лидера команды, 
но Васильев решает проблемы со здоровьем и 
готовится попробовать себя сначала в конти‑
нентальном Кубке: «Я сейчас нахожусь в Чай‑
ковском, — рассказал Дмитрий корреспонденту 

«МК», — травму колена мне вылечили, но теперь 
проблемы со спиной. Пока тренируюсь, прыгаю 
с трамплина К‑90. Если все будет нормально, 
готовлюсь выступить здесь же на финале кон‑
тинентального Кубка, а дальше посмотрим по 
состоянию здоровья, возможно, еще поеду на 
финал Кубка мира в Планицу».

БЫСТРОЕ ПАДЕНИЕ АВСТРИИ
Этот сезон запомнится еще и тем, как 

команда‑мечта, сборная Австрии, практически 
провалила все. Показывая восемь лет подряд 
лучший результат в Кубке наций, потом заняв 
второе место и снова первое, гроза Германии, 
Польши, Словении, самый принципиальный со‑
перник для Норвегии, в этом году подопечные 
Хайнца Куттина, вероятнее всего, останутся 
четвертыми, о чем долго потом будут помнить, 
несколько смущаясь. Элитная, авторитетная, 
боевая сборная без Грегора Шлиренцауэра, 
как и российская без Васильева, выглядит не‑
полноценной и неуверенной.

Но у россиян хотя бы есть шанс, что Ва‑
сильев вернется... Шлири возвращаться не 
хочет.

Татьяна АРТЮХОВА.
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КРОССВОРД

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 16 ФЕВРАЛЯ
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Торпеда. 4. Логотип. 10. Эмблема. 11. Отрывок. 13. Щука. 14. Дама.  
15. Тушканчик. 16. Натура. 18. Артель. 20. Парашют. 22. Сноуборд. 23. Нашатырь. 24. Эстафета. 
27. Конгресс. 30. Таверна. 32. Разряд. 34. Сальто. 35. Распутник. 36. Блиц. 38. Урна. 39. Кентавр. 
40. Сардина. 41. Кокетка. 42. Пасынок.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Толщина. 2. Пума. 3. Дельта. 5. Одышка. 6. Овод. 7. Пиранья. 8. Маскарад. 
9. Корнишон. 10. Экстерн. 12. Кашевар. 17. Репутация. 19. Растеряха. 20. Процент. 21. Тушенка. 
25. Союзник. 26. Аквапарк. 27. Каратист. 28. Синьора. 29. Грибник. 31. Рогалик. 33. Дротик.  
34. Скидка. 37. Цеце. 38. Унты.

сниму
❑ сниму комнату

т. 8(495)514-59-87

✓ Имеются противо-
показания к применению 
и использованию, 
необходимо получить 
консультацию специалиста. 

предлагаю

❑ запои. Алкоголизм. 
Круглосуточно
т. (495)956-01-07

❑ запои. Круглосуточно
т. (495)225-24-92

❑ запои. Лечение 
алкоголизма
т. (495)735-40-20

❑ купирование запоев
т. (495)995-22-50

1 ЧАС — И ВРАЧ У ВАС
ЗАПОИ

АЛКОГОЛИЗМ
Радикально

(495) 225-00-60

предлагаю
❑ адвокаты

т. 8-495-728-25-09
❑ адвокаты, юристы. 

Медиация. 
Дела любой сложности
т. 8(495)388-37-45; 
8(495)517-53-30. 
www.deure.ru, 
www.де-юре.su

❑ адвокаты. Возврат 
квартир. т. 8-495-210-25-63

приглашаю
❑ массажисток

т. 8-905-719-93-33
❑ массажисток

т. 8-915-472-26-64

куплю
❑ материнские платы, КМ, 

155, К-10, микросхемы.
т. (495)945-70-91, 
(495)945-71-91, 
(495)945-60-02

❑ книги б/у. Старые вещи. 
Оплата на месте
т. 8(926)902-53-51

предлагаю
❑ сваха! Недорого

т. (495)772-19-81
❑ сваха. Скидки!

т. 8-925-009-50-45

предлагаю
❑ деньги под залог квартир 

в Москве. Кредитная 
история любая. 
Быстро, аванс,
т. 8-495-798-34-20. 
ООО "Легкие деньги 24"

предлагаю
❑ ветпомощь на дом. 

Круглосуточно. 
т. 8(495)231-86-08

куплю
❑ автовыкуп дорого

т. 8(903)126-76-81
❑ автовыкуп дороже всех!

т. 8-967-100-09-00

куплю
❑ антиквариат любой

т. 8-495-641-67-21

куплю
❑ КНИГИ Б/У. ВЫЕЗД.

т. 8(495)720-68-36

продаю

❑ реле, микросхемы, 
разъемы, СП.
т. 8(495)786-08-65

предлагаю

в Англиканском
соборе
www.grigoriankoncert.ru

0+ОРГАННЫЕ
    концерты

❑ издадим книгу 
от пяти экземпляров.
т. 8-499-253-21-07

❑ изготовление книг 
и брошюр 
от 1 экземпляра.
т. 8(499)195-60-43

❑ издание книг
т. (499)235-73-36, 
8-929-992-70-91

Карты пластиковые, картонные: 
бонусные, скидочные, накопительные; 
для систем лояльности; пропуска; 
полиграфия, значки 

reklama@alter-k.ru 
www.alter-k.ru   8-499-322-45-49

ТИРАЖИ ОТ 10 ШТУК

предлагаю
❑ переезды

т. 8(495)517-44-72

предлагаю

❑ отдых т. 8-915-253-04-96, 
8-919-107-84-69

❑ отдых т. 8-925-179-53-49
❑ отдых т. 8-967-073-97-78, 

8-967-115-08-00
❑ отдых т. 8-985-198-95-82, 

8-910-494-81-25
❑ отдых! ЮГО-ЗАПАД!

т. 8-916-299-45-42
❑ отдых! м. "Маяковская" 

т. 8-495-790-40-30, 
м. "Смоленская" 
8-495-500-92-33

 отдых! Отдых! 
И еще раз отдых! Центр
т. 8-966-194-01-01

❑ отдых!
т. 8-903-135-07-36

❑ расслабление
м. "Сходненская""
т. 8-965-221-69-71

❑ релакс м. "Аэропорт"
т. 8-963-927-76-79

❑ релакс м. "Смоленская" 
т. 8-903-238-88-31

❑ релакс
м. "ОТРАДНОЕ"
т. 8-903-683-55-00,
м. "МЕДВЕДКОВО"
т. 8-963-694-47-47

(495)641-84-40, +7(910)455-66-66

- Предсказываю судьбу
- Верну мужа и мир в семье
- Сниму порчу, сглаз, венец безбрачия
- Удача в бизнесе. Песионерам скидки

www.gospozhaluba.ruЛюбовь
 Владимировна

предлагаю
❑ ОТДЫХ!

т. 8-916-842-28-56
❑ РАССЛАБЛЕНИЕ

т. 8-903-784-21-31
❑ отдых м. "Кузьминки"

т. 8-903-008-39-77
❑ отдых м. "Кузьминки"

т. 8-926-051-70-62
❑ отдых м. "Планерная"

т. 8-915-145-88-41, 
Химки т. 8-968-719-42-44

❑ отдых по Москве
т. 8-495-648-83-02

❑ отдых т. 8-903-003-91-42 
круглосуточно

❑ отдых
т. 8-903-150-46-00

❑ отдых т. 8-915-158-73-18, 
8-916-473-62-91

Б у д ь т е  б д и т е л ь н ы  п р и  п р и в л е ч е н и и  к  с о т р у д н и ч е с т в у  л и ц ,  н е  и м е ю щ и х  л и ц е н з и й  и л и  и н ы х  с п е ц и а л ь н ы х  р а з р е ш е н и й .

ООО СК “Инвест-Альянс”

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Лекарство в назва‑
нии нервного футбольного матча. 4. Ответ на 
загадку: «В желтом море корабль плывет». 10. 
«Краснокожая» домашняя птица. 11. Получатель 
телеграммы. 13. Время, когда встает охрана. 14. 
Наклон самолета в полете. 15. Арифметическое 
действие в таблице Пифагора. 16. Минеральная 
вода, что разливается в Кисловодске. 18. Блеск 
журнальных обложек. 20. Ткань, про которую 
можно сказать, что с нее «как с гуся вода». 22. 
Кудрявый мех на воротник члена Политбюро ЦК 
КПСС. 23. Песня, которую пела героиня Татьяны 
Дорониной в фильме «Три тополя на Плющихе». 
24. Виртуозное ведение мяча футболистом. 27. 
Заяц, на которого охотится контролер в автобусе. 
30. «Недоразвитая» штанга в руке юного качка. 32. 
Доморощенный юморист с языком‑«бритвой». 
34. Банкротство государства. 35. Процесс, пред‑
шествующий появлению ржавчины. 36. Трапеза в 
середине рабочего дня. 38. Фирменный пас пяткой 
«по‑стрельцовски». 39. Группа говоров, связанных 
между собой рядом общих явлений. 40. Малыш, 
называвший Волка мамой в мультфильме. 41. По‑
рода собак, тренируемых для охоты на пернатую 
дичь. 42. Отпечаток эпохи в романе.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Стеклянный «загон» для 
магазинных манекенов. 2. Месяц, открывающий 
купальный сезон. 3. Блюститель интересов си‑
роты. 5. Куколка, охраняющая ребенка от пор‑
чи. 6. Союз «узников» Гименея. 7. Инструмент 
для «отпиливания» длинной косы. 8. Капризный 
фаворит судьбы. 9. Ящерица с переменчивой 
окраской. 10. Способ достижения цели путем 
манипуляции другими людьми. 12. Перевозка 
пассажиров и грузов через промежуточные пун‑
кты. 17. Введенное Петром Первым собрание‑бал 
с участием дам. 19. Бурная радость болельщиков 
биатлона, чья команда победила в эстафете. 
20. Спортивная игра с шарами и кеглями. 21. 
Неподъемный баул, «набитый кирпичами». 25. 
Медицинское просвечивание. 26. Головорез из 
американской банды. 27. Очарование детской 
улыбки. 28. Ученый под покровительством музы 
Клио. 29. Крупное южное насекомое, которое 
может долго сидеть неподвижно в ожидании 
жертвы. 31. Актер, «играющий роль мебели». 
33. Хвостатая космическая «путешественни‑
ца». 34. Самый натуральный стройматериал. 
37. Писательский особняк в Переделкине. 38. 
«Компромат» с корпоратива.

ГЛАВНАЯ ТЕМА
СПОРТ
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ПОДПИСКА

2016

ПОДПИСКА В РЕДАКЦИИ «МК»
по будням с 10.00 до 17.00
м. «Улица 1905 года», ул. 1905 года, д. 7,  
вход со стороны сквера, тел.: 21-40 или 21-41.

ПОДПИСКА В АВТОМОБИЛЬНЫХ ПУНКТАХ «МК»
17 февраля с 8.00 до 20.00
обед с 14.00 до 14.30
р-н Покровское-Стрешнево, ул. Свободы, д. 16
р-н Орехово-Борисово Южное,  
Каширское шоссе, д. 118
р-н Выхино-Жулебино, Рязанский просп., д. 64,  
у м-на «Пятерочка»
18 февраля с 8.00 до 20.00
р-н Матушкино, Зеленоград, корпус 403 «А», у м-на 
«Пятерочка»
м. «Строгино», Строгинский б-р, д. 9, у м-на «Авто 49»
м. «Ботанический сад», южный выход
19 февраля с 8.00 до 20.00
м. «Савеловская», ул. Бутырская, д. 6
м. «Проспект Вернадского», пр-т Вернадского, д. 14, 
у к/т «Звездный»
м. «Щукинская», ул. Маршала Василевского, д. 15/1
20 февраля с 8.00 до 20.00
м. «Планерная», ул. Планерная, д. 6, к. 1, южный выход
р-н Бескудниково, Бескудниковский б-р, д. 12
м. «Пражская», ул. Красного Маяка, вл. 3, к. 1
22 февраля с 10.00 до 16.00
р-н Вешняки, ул. Вешняковская, д. 16а, у к/т «Энтузиаст»
м. «Перово», ул. 2-я Владимирская, д. 34
р-н Ивановское, ул. Молостовых, д. 9
р-н Гольяново, ул. Хабаровская, д. 15, у ТЦ «12 месяцев»

ПОДПИСКА В ГОРОДАХ ПОДМОСКОВЬЯ
21 февраля с 10.00 до 15.00
ДМИТРОВ, ул. Загорская, д. 64, в фойе РДК «Созвездие»
МЫТИЩИ, ул. Мира, д. 2а, в фойе РДКД «Яуза»
НОГИНСК, ул. Соборная, д. 65,  
у редакции газеты «Волхонка» 
ПУШКИНО, ул. Некрасова, д. 3, в фойе ДК «Пушкино»
ЛЮБЕРЦЫ, Октябрьский просп., 200а, в фойе РДК
22 февраля с 10.00 до 15.00 
ЩЕЛКОВО, ул. Пушкина, д. 22,  
в фойе районного культурного комплекса

УДАЧНАЯ ПОДПИСКА  
НА «МОСКОВСКИЙ КОМСОМОЛЕЦ»!

Пригласительный билет на мюзикл «БАЛЛАДА  
О МАЛЕНЬКОМ СЕРДЦЕ» (0+) тем, кто в эту среду  

в КИОСКЕ оформит подписку на «МК».  
ВАША УДАЧА ЖДЕТ ВАС 17 февраля  

с 10.00 до 16.00 в ближайшем из киосков:
м. «Ботанический сад», северный переход
м. «Кузьминки», выход к ТЦ «Мираж»
м. «Крылатское», выход к Осеннему б-ру,  
д. 18, к. 1, у авт. ост. «Дом быта» 
м. «Кантемировская»,  
выход к Пролетарскому пр-ту, д. 23 
м. «Октябрьское поле»,  
выход к ул. Маршала Бирюзова, д. 12 
м. «Парк Победы», пл. Победы, д. 1 А
м. «Преображенская площадь»,  
у выхода на ул. Краснобогатырская
м. «Смоленская», у выхода из метро
м. «Строгино», выход на Строгинский б-р к д. 30
м. «Таганская», у выхода к Театру на Таганке
м. «Теплый Стан», у выхода на Новоясеневский пр-т
м. «Улица 1905 года»,  
у выхода на пл. Краснопресненской Заставы 
м. «Чертановская», у выхода к ТЦ «Штаер»
р-н Орехово-Борисово, у автобусной остановки 
«Ул. Шипиловская, 18»
р-н Южное Медведково, проезд Дежнева, д. 20,  
от м. «Бабушкинская» до остановки «Улица Полярная»

Подробности об акции — по телефону редакции: 8 (495) 665-40-80

С начала февраля по 31 марта проходит досрочная подписка  
на второе полугодие по выгодным ценам.
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ЛЕГЕНДАРНЫЙ 
ХОККЕИСТ И 

ГЛАВНЫЙ МЕНЕДЖЕР 
ПХК ЦСКА — В «МК»!

У в а ж а е -
мые бо-
лельщики! 
Уже в эту 
среду, 17 
ф е в р а л я , 
с 14.30 
до 15.30 у 
вас будет 
у н и к а л ь -
ная воз-
можность 
п о л у ч и т ь 
ответы на 
и н т е р е -
с у ю щ и е 
вас вопро-

сы из первых уст: гостем «МК» ста-
нет знаменитый хоккеист, один из 
лучших центральных нападающих в 
истории, 3-кратный чемпион мира, 
3-кратный обладатель Кубка Стэн-
ли, а ныне — главный менеджер Про-
фессионального хоккейного клуба 
ЦСКА Сергей ФЕДОРОВ.

Свои вопросы вы можете оставить в ком‑
ментариях под новостью на сайте mk.ru.

НЕ ПРОПУСТИ!

Васильев стартует с финала
Лидер сборной России по прыжкам с трамплина: 
«Готовлюсь выступить в Чайковском, а там будет видно»

ОБСУЖДЕНИЕ СТАТЬИ   
на сайте 

Петер Превц.

Дмитрий Васильев.

Нориаки Касаи.
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707-29-98  
FAX 781-47-03

СРОЧНО В НОМЕР

ПОД ГРАДУСОМ

По информации Гидрометцентра России, се-
годня температура ночью в Москве -4…-2°, 
днем в Москве -2..0°. Облачно с прояснения-
ми, местами небольшой снег; ночью сильная 
гололедица; днем на дорогах гололедица, 
местами сильная, ветер северо-западный, 
5–10 м/с, местами порывы 12–17 м/с.
Восход Солнца — 7.49, заход Солнца — 17.37, 
долгота дня — 9.47.
По данным ИЗМИРАНа и Лаборатории маг-
нитобиологии, будет малая геомагнитная 
буря.

КУРС ВАЛЮТ

По курсу ЦБ на 17.02.2016
1 USD — 76,2450; 1 EURO — 85,0894.

ДНИ РОЖДЕНИЯ

Барто Агния (1906–1981), детская поэтесса
Гришковец Евгений (1967), писатель, драма-
тург, режиссер, актер
Майданов Денис (1976), автор, исполнитель, 
музыкальный продюсер
Малежик Вячеслав (1947), певец

Был на встрече выпускников.
Кошмар. Лица обрюзгшие, небритые, все 
с пивными животами.
А на парней вообще смотреть страшно.

Сегодня я снова пытался вернуть свою 
девушку. Но с тех пор как она переехала 
ко мне, ее родители перестали отвечать 
на звонки...

Совсем недавно: «Ложечка за маму, ло-
жечка за папу...»
И вот уже: «Давайте выпьем за наших 
родителей».

«Продается мраморное надгробие. Будет 
выгодным приобретением гражданину по 
фамилии Иванов 1963 года рождения».

Число самоубийств в России упало до са-
мого низкого уровня за 50 лет.
Всем интересно, чем же все закончится.

ГОРЯЧАЯ ПЯТЕРКА  
АНЕКДОТОВ «МК»

Организатор торгов ООО «Межрегиональная Антикри-
зисная Компания» (ИНН 5024124050; ОГРН 1115024008483; 
адрес: 143441, Московская область, Красногорский р-н, п/о 
Путилково, 69 км МКАД, офисно-общественный комплекс ЗАО 
«Гринвуд», стр. 9, тел. 8-926-854-56-85, адрес электронной 
почты: maktorgi@gmail.com) (далее — «Организатор торгов») 
сообщает о проведении торгов по продаже имущества ОАО 
«Строительное управление Московского региона» (ОАО «СУ 
МР»). Решением Арбитражного суда г. Москвы от 16.05.14 
г. по делу №А40-49283/09 (шифр судьи 101(123)-175 «Б») 
ОАО «Строительное управление Московского региона» (ОАО 
«СУ МР») (ОГРН 1097746358225, ИНН 7713688488, адрес 
должника: 127238, г. Москва, ул. Верхнелихоборская, д. 8, 
СНИЛС 087-208-000480) признано несостоятельным (бан-
кротом). Конкурсным управляющим утвержден Прилепин Ни-
колай Егорович (ИНН 771703813502, СНИЛС 004-721-259-08, 
адрес для корреспонденции: 123308, г. Москва, а/я 30, е-mail: 
prilepin@bk.ru), член Некоммерческого партнерства «Саморе-
гулируемая организация арбитражных управляющих Северо-
Запада» (ИНН 7825489593, ОГРН 1027809209471 Регистраци-
онный номер 001-3, 121059, г. Санкт-Петербург, ул. Смольного, 
д.1/3, подъезд 6). Предметом торгов является:

Лот №110: объект (комплекс), состоящий из движимого и 
недвижимого имущества, расположенного по адресу: Москов-
ская область, г. Коломна, ул. Ветеринарная, д. 4. Начальная 
цена продажи лота №110 — 21 650 800,00 руб.;

Лот №111: объект (комплекс), состоящий из движимого и 
недвижимого имущества, расположенного по адресу: Москов-
ская область, г. Коломна, Пирочинское шоссе, д. 12. Начальная 
цена продажи лота №111 — 12 123 544,00 руб.;

Лот №112: объект (комплекс), состоящий из недвижимого 
имущества, расположенного по адресу: Московская область, 
г. Коломна, Пирочинское шоссе, д. 12. Начальная цена продажи 
лота №112 — 370 000,00 руб.;

Лот №113: объект (комплекс), состоящий из недвижимого 
имущества, расположенного по адресу: Московская область, 

г. Коломна, Пирочинское шоссе, д. 12. Начальная цена продажи 
лота №113 — 93 000,00 руб.;

Лот №114: объект (комплекс), состоящий из недвижимого 
имущества, расположенного по адресу: Московская область, 
г. Коломна, Пирочинское шоссе, д. 12. Начальная цена продажи 
лота №114 — 424 000,00руб.;

Лот №115: объект (комплекс), состоящий из недвижимого 
имущества, расположенного по адресу: Московская область, 
Щелковский район, пос. Монино, ул. Московская, д. 35. На-
чальная цена продажи лота №115 — 24 801 000,00 руб.;

Лот №116: объект (комплекс), состоящий из недвижимого 
имущества, расположенного по адресу: Московская область, 
Щелковский район, пос. Монино, ул. Московская, д. 35. На-
чальная цена продажи лота №116 — 11 780 000,00 руб.;

В соответствии с положениями ч. 15 п. 2 ст. 146 НК РФ 
операции по реализации имущества и (или) имущественных 
прав должников, признанных в соответствии с законодатель-
ством Российской Федерации несостоятельными (банкротами) 
не признаются объектами налогообложения. Полный состав 
объектов, входящих в составы лотов, их наименования, ка-
чественные характеристики и иные признаки размещены в 
Едином федеральном реестре сведений о банкротстве и на 
сайте электронной торговой площадки.

Торги будут проводиться в форме аукциона, открытого по 
составу участников с открытой формой представления пред-
ложений о цене имущества.

Торги состоятся в электронной форме на электронной 
торговой площадке «Межрегиональная Электронная Тор-
говая Система» в соответствии с ее регламентом, адрес 
в сети Интернет: http://www.m-ets.ru/29 марта 2016 года 
в 13 часов 00 минут — время в Москве. Подача заявок на 
участие в торгах осуществляется на электронной торговой 
площадке с 09 часов 00 минут 17 февраля 2016 года до 18 
часов 00 минут 28 марта 2016 года — время в Москве. Лица, 
заинтересованные в участии в торгах, вправе произвести 
осмотр Имущества по рабочим дням с понедельника по 

пятницу в согласованное с представителем Организатора 
торгов время.

В целях осмотра указанные лица должны представить пись-
менную заявку на имя Организатора торгов по адресу электрон-
ной почты: maktorgi@gmail.com, не позднее, чем за три дня 
до планируемого посещения, с указанием фамилии, имени и 
отчества посетителя, его паспортных данных и данных доверен-
ности (в случае представления интересов юридических и (или) 
иных лиц), датой посещения. Проход по закрытой территории 
и осмотр Имущества осуществляется только в сопровождении 
представителя Организатора торгов. Лица, имеющие намерение 
принять участие в торгах, представляют в порядке, установлен-
ном Регламентом электронной площадки, заявку на участие в 
торгах с приложением необходимых документов. Заявка на 
участие в торгах оформляется в форме электронного доку-
мента и должна соответствовать требованиям, установленным 
Федеральным законом «О несостоятельности (банкротстве)» 
и Регламентом электронной площадки, а также требованиям, 
указанным в сообщении о проведении торгов.

Заявка на участие в торгах составляется в произвольной 
форме на русском языке и должна содержать следующие 
сведения: наименование, организационно-правовая форма, 
место нахождения, почтовый адрес заявителя (для юриди-
ческого лица); фамилия, имя, отчество, паспортные данные, 
сведения о месте жительства заявителя (для физического лица, 
для индивидуального предпринимателя); номер контактного 
телефона, адрес электронной почты заявителя; банковские 
реквизиты для возврата задатка.

К заявке на участие в торгах должны прилагаться следующие 
документы: свидетельство о постановке юридического лица 
или индивидуального предпринимателя на учет в налоговом 
органе, действительное на день представления заявления на 
регистрацию выписка из единого государственного реестра 
юридических лиц (для юридического лица), выписка из еди-
ного государственного реестра индивидуальных предпри-
нимателей (для индивидуального предпринимателя), копии 

документов, удостоверяющих личность (для физического лица), 
надлежащим образом заверенный перевод на русский язык 
документов о государственной регистрации юридического 
лица или государственной регистрации физического лица в 
качестве индивидуального предпринимателя в соответствии 
с законодательством соответствующего государства (для ино-
странного лица); документ, подтверждающий полномочия лица 
на осуществление действий от имени заявителя; письменное 
решение органов управления заявителя об одобрении сделки 
по приобретению имущества, реализуемого на торгах, в соот-
ветствии с учредительными документами и законодательством 
Российской Федерации; документ, подтверждающий пере-
числение или оплату задатка организатору торгов. Документы, 
прилагаемые к заявке, представляются в форме электронных 
документов, подписанные электронной цифровой подписью 
заявителя. Заявитель вправе изменить или отозвать свою 
заявку на участие в торгах в любое время до окончания срока 
представления заявок на участие в торгах. Заявитель отзывает 
ранее поданную заявку на участие в торгах посредством на-
правления заявления об отказе от участия в торгах оператору 
электронной площадки и Организатору торгов. Изменение 
заявки допускается только путем подачи заявителем новой 
заявки в установленные сроки, при этом первоначальная заявка 
должна быть отозвана. Решение организатора торгов о допуске 
заявителей к участию в торгах принимается по результатам 
предоставления заявок оператором электронной площадки. В 
целях участия в торгах Заявитель в порядке, предусмотренном 
Регламентом электронной площадки, подписывает с исполь-
зованием электронной цифровой подписи договор о задатке. 
Задаток, вносимый Заявителем, устанавливается в размере 
20% (Двадцати) процентов от начальной цены продажи соот-
ветствующего лота. Задаток вносится в сроки, установленные 
для представления заявок. Получатель — Общество с ограни-
ченной ответственностью «Межрегиональная антикризисная 
компания», ООО «МАК» (ИНН 5024124050, КПП 502401001, 
р/с 40702810638000071987 в банке ПАО «Сбербанк России» 

г. Москва, к/с 30101810400000000225, БИК 044525225). Сумма 
задатка перечисляется в безналичной форме на расчетный 
счет, указанный в сообщении о торгах. При оплате задатка 
в назначении платежа должно быть указано наименование 
продавца, наименование заявителя, № лота и дата проведе-
ния торгов, за участие в которых вносится задаток. Решение 
Организатора торгов о допуске заявителей к участию в торгах 
принимается по результатам рассмотрения представленных 
заявок на участие в торгах и оформляется протоколом об 
определении участников торгов. К участию в торгах допускаются 
заявители, представившие заявки на участие в торгах и прила-
гаемые к ним документы, которые соответствуют требованиям, 
установленным ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)», 
Положением о порядке, условиях и сроках продажи в ходе 
конкурсного производства имущества ОАО «Строительное 
управление Московского региона» и указанным в сообщении 
о проведении торгов. Заявители, допущенные к участию в 
торгах, признаются участниками торгов. Решение об отказе в 
допуске Заявителя к участию в торгах принимается в случае, 
если: — заявка на участие в торгах не соответствует требовани-
ям, установленным ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)», 
Положением о порядке, условиях и сроках продажи в ходе 
конкурсного производства имущества ОАО «Строительное 
управление Московского региона» и указанным в сообщении 
о проведении торгов; — представленные Заявителем доку-
менты не соответствуют установленным к ним требованиям 
или недостоверны; — поступление задатка на счет, указанный 
в сообщении о проведении торгов, не подтверждено на дату 
составления протокола об определении участников торгов. 
Аукцион проводится путем повышения начальной цены про-
дажи имущества на «шаг аукциона», который устанавливается 
организатором торгов в размере 5% от начальной продажной 
цены лота. Победителем торгов признается участник, пред-
ложивший наиболее высокую цену за соответствующий лот. 
Решение Организатора торгов об определении победителя 
торгов принимается в день подведения результатов торгов и 

оформляется протоколом о результатах проведения торгов. 
Суммы внесенных заявителями задатков возвращаются всем 
заявителям, за исключением победителя торгов, в течение 5 
рабочих дней со дня подписания протокола о результатах про-
ведения торгов. В течение 5 дней с даты подписания протокола 
о результатах торгов конкурсный управляющий направляет 
победителю торгов предложение заключить договор купли-
продажи имущества с приложением проекта данного договора 
в соответствии с представленным победителем торгов пред-
ложением о цене имущества. В случае отказа или уклонения 
победителя торгов от подписания данного договора в течение 
5 дней с даты получения указанного предложения конкурсного 
управляющего, внесенный задаток ему не возвращается и 
конкурсный управляющий вправе предложить заключить до-
говор купли-продажи имущества участнику торгов, которым 
предложена наиболее высокая цена имущества по сравнению с 
ценой имущества, предложенной другими участниками торгов, 
за исключением победителя торгов. В случае, если не были 
представлены заявки на участие в торгах или к участию в торгах 
был допущен только один участник, организатор торгов при-
нимает решение о признании торгов несостоявшимися. Если 
к участию в торгах был допущен только один участник, заявка 
которого на участие в торгах содержит предложение о цене 
имущества не ниже установленной начальной цены, договор 
купли-продажи Имущества заключается конкурсным управляю-
щим с этим участником торгов в соответствии с представленным 
им предложением о цене Имущества. Победитель торгов на 
основании протокола (договора) осуществляет платеж путем 
перечисления денежных средств на расчетный счет продавца: 
получатель — Открытое акционерное общество «Строительное 
управление Московского региона», ИНН 7713688488, КПП 
771301001, р/с 40702810800010004531 в АКБ «ПЕРЕСВЕТ» (ЗАО) 
г. Москва, БИК 044585259, к/с 30101810700000000259. Оплата 
в соответствии с договором купли-продажи имущества должна 
быть осуществлена в течение 30 дней с момента подписания 
такого договора, на расчетные счета продавца. НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Алкоголизм — бич современной Рос-
сии. Проблема социальная, психоло-
гическая, экономическая. Хотя потре-
бление алкоголя в стране снижается, 
темпы оставляют желать большего. И 
главное — когда мы говорим о стране в 
целом, цифры кажутся ужасающими, 
пугающими, но… общими. Ведь из-
вестно, «смерть человека — трагедия, 
смерть миллионов — статистика». Для 
тех, кто столкнулся с алкоголизмом, 
общие данные не важны, их несчастье 
— здесь и сейчас.
Об алкоголе, стадиях опьянения, при-
знаках алкоголизма мы решили по-
говорить с врачом-психиатром, одним 
из создателей уникальной отечествен-
ной разработки — антиалкогольной 
программы АПП, доктором Николаем 
Васильевичем Миргородским.

— Добрый день, Николай Васильевич.
— Добрый!
— Итак, алкоголь, застолье, выпить-

закусить…
— Смешно, конечно. Если бы не было так 

грустно. У нас в стране принято, я бы сказал 
неприлично — терпимое отношение к обсуж-
даемому сегодня явлению. Хвататься за голову, 
кусать локти и искать помощи начинают тогда, 
когда время практически необратимо упущено. 
Да, сначала дружеские посиделки, пиво после 
работы, «рюмка от нервов», а потом человек сам 
не замечает, как это перерастает в привычку. 
Остановиться очень сложно.

— Неужели одно пиво в день — путь к 
алкоголизму? Не преувеличиваете?

— Совершенно! Предостерегаю.
— А что это за степени? Трезвый — вы-

пивший — пьяный?
— Существуют 3 основных степени и одна 

клиническая. Первая — опьянение легкой сте-
пени. То, которое у нас так любят. Якобы только 
в таком состоянии застолье может называться 
застольем. Между тем МКБ (Международная 
классификация болезней — документ, исполь-
зуемый как ведущая статистическая и классифи-
кационная основа в здравоохранении) описывает 
это состояние отнюдь не в радужных красках. 
Первая степень выражается, главным образом, 
изменениями самочувствия и нарушениями по-
ведения, среди которых могут быть: эйфория; 
расторможенность; склонность к спору; агрес-
сивность; частые смены настроения; нарушение 

внимания; нарушение суждений; нарушение 
личностного функционирования… Замечатель-
но, правда?

— Ужасно. Как-то слабо стыкуется с 
представлением о дружеском застолье…

— Вот именно! Но мы не привыкли смотреть 
на себя со стороны. «Это, конечно, плохо, но это 
не про нас». Да нет! Именно про нас с вами.

Далее следует степень средней тяжести. В 
добавление к симптоматике первой добавляются 
неврологические нарушения, среди которых мо-
гут быть: шаткость походки; нарушения статики 
и координации движений; смазанность речи; 
нистагм (непроизвольные подергивания глаз); 
приток крови к лицу.

Казалось бы — достаточно, чтобы испу-
гаться. Нет, над пошатывающимся товарищем 
мы подшучиваем, поддерживаем и призываем 
«продолжить»!

— Вы так описываете, что отпадает вся-
кое желание. Боюсь спросить, что дальше.

— Дальше наступает третья степень — тя-
желое опьянение. Она выражается угнетением 
сознания и вегетативных функций, в частности: 
глубокой оглушенностью, нарушением сознания; 
бледностью и синюшностью кожи и слизистых; 
артериальным понижением давления; пониже-
нием температуры тела. 

Это три основных степени. Но есть еще одна, 
свойственная уже больным алкоголизмом, — па-
тологическое опьянение. Для полноты картины 
расскажу: это редкое кратковременное острое 
психотическое расстройство, развивающееся в 
связи с приемом алкоголя даже при малых дозах 
и протекающее, при отсутствии клинических 
признаков обычного алкогольного опьянения, с 
нарушением сознания, возбуждением и агрес-
сией и, как правило, с последующей амнезией. 
То есть окружающие уже даже не понимают, что 
человек пьян, а сам больной по выходе из этого 
состояния ничего не помнит!

— И что происходит? С первого раза 
человек становится алкоголиком? Как-то 
странно. У большинства из нас бывали та-
кие случаи в жизни, но не все же мы теперь 
больны алкоголизмом?

— Нет, конечно. Но лиха беда начало. Не-
сколько раз опьянение первой степени, несколько 

второй, и это входит в привычку. Самое печаль-
ное, что окружающие смотрят на это чаще всего 
как минимум понимающе, а то и поддерживают. 
Не видят в этом проблемы. Ну как же — человеку 
надо расслабиться после работы, посидеть-
пообщаться с друзьями… А дальше привычка 
становится болезнью.

— Как понять самому человеку или его 
близким, где кончается дурная, но привычка, 
а где уже начинается болезнь?

— Лучше не начинать! Но я понимаю, все мы 
люди. Диагностика достаточно проста. Главное, 
при ответах быть честным и не обманывать себя. 
Итак, если 3 или более из нижеперечисленных 
признаков возникали у вас или вашего близкого 
в течение последнего года, то это алкогольная 
зависимость, или, по-простому, алкоголизм:
• Сильное желание или чувство труднопреодо-

лимой тяги к приему алкоголя.
• Нарушение способности контролировать упо-

требление алкоголя, то есть начало употребле-
ния, окончание и/или дозировку. Безуспешные 
попытки или постоянное желание сократить 
или контролировать употребление алкоголя.

• Состояние отмены, или абстинентный син-
дром, возникающее, когда прием алкоголя 
уменьшается или прекращается, о чем свиде-
тельствует комплекс расстройств, характер-
ный для спиртного, или использование того же 
алкоголя с целью облегчения или предупре-
ждения симптомов отмены.

• Повышение толерантности к эффектам алко-
голя, заключающееся в необходимости повы-
шения дозы для достижения интоксикации или 
желаемых эффектов или в том, что хрониче-
ский прием одной и той же дозы приводит к 
явно ослабленному эффекту.

• Прогрессирующее забывание альтернативных 
интересов в пользу алкоголизации, увеличение 
времени, необходимого для приобретения, 
приема алкоголя или восстановления после 
его действия.

• Продолжающееся употребление алкоголя 
вопреки явным признакам вредных послед-
ствий, о чем свидетельствует хроническое 
употребление спиртного при фактическом 
или предполагаемом понимании природы и 
степени вреда.

Проверили? Не обманывали себя? Совпало? 
Срочно обращайтесь за помощью! Алкоголизм — 
страшное зло современности. Описывать ужасы, 
симптомы, трагедии исковерканных судеб семей 
и людей я могу бесконечно. Одних историй у меня 
в практике больше, чем собрание сочинений 
всех наших великих классиков. Но зачем? Мы 
взрослые люди и сами должны заботиться и о 
себе, и о своих близких.

— Николай Васильевич, спасибо вам 
большое! Я думаю, многих людей ваши се-
годняшние слова подвигнут задуматься, 
трезво оценить свое состояние и обратиться 
за помощью.

— Спасибо вам. Очень надеюсь, что вы пра-
вы, и люди задумаются.

— В конце беседы не могу не спросить 
вас о вашем детище, вашей разработке.

— Это нескромно, конечно. Но расскажу. 
Да, специалистами неврологами, наркологами, 
нейрофизиологами, психиатрами, включая ва-
шего покорного слугу, была создана уникальная 
запатентованная разработка — антиалкогольная 
программа АПП. Не вдаваясь в технические и 
научные нюансы, скажу, что суть программы 
— в воздействии на подсознание на нейронно-
импульсном уровне. Т.е. обращение к животным 
основам человеческого организма. Это обу-
словлено тем, что именно подсознание оста-
ется единственным способом «докричаться» 
до больного алкоголизмом. Все человеческое, 
привнесенное воспитанием, семьей, социумом, 
у алкоголика вымывается очередной рюмкой. 
Необходимо отметить в данном случае и очень 
важную особенность программы — возможность 
ее анонимного применения.

— А для чего это нужно?
— В случае с алкоголиками это исключи-

тельно важно! Ведь достаточно часто они  не  
осознают  или  не  признаются  в  зависимо-
сти.  Именно в этой ситуации достаточно воли 
и желания близкого, без извещения больного. 
В результате он будет считать, что САМ решил 
бросить пить, что повышает его самооценку.

— Удивительно!
— В завершение хотел бы добавить: про-

грамма запатентована, работает и может 
воздействовать на всех стадиях у больных 
алкоголизмом. 

Запомните — антиалкогольная програм-
ма АПП.

Звоните! Мы вам обязательно поможем! 
И запомните, чужого горя не бывает! Телефон 
«горячей линии»: 8 495 645 01 03.

БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ
РЕКЛАМА. 16+

КАК БРОСИТЬ ПИТЬ

У Вячеслава Малежика есть песня «Цифры». 
По сути — это аллегория нашей жизни из мира 
математики. Лирический герой в ней родился 
девяткой, но, так уж получилось, шел по жизни 
шестеркой. И вроде все хорошо — и тройки-
женщины от него без ума, и «девятки снисхож-
деньем награждают». Пока в один прекрасный 
момент он, «равновесья фортуну чудом пой-
мав», не кувыркнулся и сам не стал девяткой. 
Тут-то и заголосили подвинутые семерки и 
восьмерки, так и не поняв, насколько арифме-
тика наука жестокая и справедливая. 
В общем, весь мир — цифры, а мы как себя 
поставим, так и будем жить.
В среду, 17 февраля, Вячеславу Малежику 
исполняется 69 лет. Научился ли он вертеть 
своей жизнью так, как ему хочется? Зачем 
снялся в кино? И как смог найти свой образ 
на сцене? 
Об этом и о многом другом «МК» поговорил 
с артистом. 

— Вячеслав, а вы вообще любите 
праздники?

— Если честно, то не сильно. Потому что все 
веселятся, а я этот праздник мастерю. В любом 
случае и на любых праздниках я на сцене. Зовут в 
гости друзья и тут же добавляют: «только гитару 
с собой захвати...»

— Но вам ведь на сцене комфортно. Меня 
вообще удивляют артисты, которые держат 
зал без красочного шоу, без декораций. Просто 
на самом себе. Вы как раз из таких.

— Это не сразу нашлось. Когда я только вы-
ходил на большую сцену, пытался подражать то 
Полу Маккартни, то Роду Стюарту. Но народ не 
цепляло. А в компании я мог держать публику на 
протяжении двух часов, перемежая песни байками, 
анекдотами. Однажды я попробовал сделать это 
на сцене и понял, что где-то «трыкнуло» — мое. 
То состояние я запомнил и до сих пор этот образ 
«поющего конферансье» культивирую. Для меня 
концерт — это не распевание песен. Вернее, не 
только песни. С какого-то момента я начал выходить 
на сцену не для того, чтобы доказать, что я умею 
петь и умею сочинять. Зрители, которые ко мне 
приходят, они и так это знают. Я выхожу, чтобы по-
общаться с публикой, поделиться теми или иными 
состояниями своей души. Часто я врачую какие-то 
болячки зрительного зала. Видел людей, которые 
плачут на концерте. 

— А от зала вы что-то получаете? 
— Да, и меня много раз вылечивал зритель-

ный зал. Пару раз перед концертом я находился в 
таком состоянии, что друзья говорили: «Может, не 
надо тебе на сцену выходить?» Но я-то знал: пять 
минут перед публикой, и зеленоватый цвет лица 
сменится румянцем, глаза заблестят. Наверное, 
где-то у меня внутри проживает вампир. Иногда я 
его подкармливаю зрительской энергией. Когда 
мне совсем плохо бывает, я чувствую, что мне надо 
«опохмелиться зрительным залом». 

— Случались эксцессы во время 
концертов? 

— Всякое бывало. Помню, в Ашхабаде ко мне 
вышла девушка с букетом цветов. Я ее поцеловал 
в щеку, а потом решил пошутить, мол, на Востоке 

поцеловал женщину — значит, надо жениться. И 
продолжил петь. Так посреди песни на сцену про-
рвался мужчина и говорит: «Женись, раз обещал». 
Я решил отшутиться, говорю, мол, калыма нет с 
собой. А он очень серьезно: «Калым я заплачу! 
Женись, и все...» После концерта мне же пришлось 
его от попадания за решетку отмазывать. Потом 
мы приятелями стали — на следующий же день он 
меня на экскурсию по Ашхабаду повез.

— Я очень завидую артистам — им всег-
да, а особенно на дни рождения, поклонники 
дарят необычные подарки. Вас какой больше 
всего удивил? 

— На 50-летие мне на сцену концертного 
зала «Россия» принесли петуха. Этакого, знаете, 
мачо: породистый, красивый. Правда, подарок 
был без клетки — принесли его в коробке из-под 
телевизора. Так мы его и забрали домой, оставили 
в гостевой спальне и забыли. Ночью в ту комнату 
отправился спать великий поэт современности 
Юрий Ремесник. Он о существовании «соседа», 
конечно же, не знал и очень удивился, когда с 

первыми лучами солнца комнату наполнило отча-
янное кукареканье… Петуха того мы потом отвезли 
на дачу и подарили своей знакомой, у которой 
был курятник. Наш оказался самым желанным 
для курочек — всех местных «дам» он превратил 
в свой гарем. А из его соперника потом получился 
отличный бу-бу-бу-бу-бу-бульон (это «цитата» из 
моей песни). 

— Кстати, о песнях. Знаю, что не так давно 
вы вроде бы новый альбом записали? 

— Да, мы одно время работали вместе с ан-
самблем «Веселые ребята» и теперь собрались: 
Анатолий Алешин, Алексей Пузырев, Александр 
Черевков и я. Объединил же нас и помог, что на-
зывается, преодолеть леность Саша Зарецкий — 
лидер группы «Старый приятель». Но мы решили 
не делать очередной клон, а создать новую группу 
в основном с новым, своим репертуаром. Что на-
зывается, в стиле The Traveling Wilburys — когда 
разные музыканты, комфортно чувствующие себя 
на музыкальном олимпе, собираются вместе и 
записывают новый материал (участниками The 

Traveling Wilburys были такие мегазвезды, как 
Джордж Харрисон, Боб Дилан, Том Петти, Рой Ор-
бисон и Джефф Линн. — «МК»). Надеемся, это у нас 
получилось. Группу назвали «Люди встречаются». 
Записали мы 16 новых песен, получили громадное 
удовольствие от этой работы. Надеемся, что на-
шему старому шефу Павлу Слободкину не будет 
стыдно за своих выпускников. (Смеется.) 

— Думаете, удастся этим песням стать 
такими же народными, как ваша «Провинци-
алка», «Мозаика» и другие? 

— Ну, сочинять песни того же «градуса» каж-
дый день довольно сложно. Во всяком случае выве-
сти их на орбиту, на которой они до сих пор летают. 
Но пара песен с нового альбома точно должна 
иметь успех. В частности, мы выбрали для испол-
нения песню, которую в 1972 году написал Давид 
Тухманов. Называется она «День без выстрела», и, 
по сути, мы ее записали как такой пацифистский 
манифест для русского и украинского народов, 
призывающий их вспомнить, что надо дружить и 
строить мосты, а не возводить стены. Он специ-
ально звучит на русском и украинском языках. 

— Но мы знаем, что вы еще и в кино успели 
за этот год сняться? 

— Да, меня пригласили сняться в 16-серийном 
сериале под названием «Капитан Журавлева». 
И самое приятное, что сыграл я там не самого 
себя, а некоего доктора с экзотическим именем 
Марюс Оскарович. Очень порадовало, что мне не 
нужно было изменять внешность — не попросили 
постричься под ежик или сбрить бороду. Наобо-
рот, сказали, что мой экстерьер как нельзя лучше 
подходит для этой роли. 

— А если бы попросили налысо 
побриться? 

— Ну, думаю, тогда бы я меньше чем на глав-
ную роль не согласился. Собственно, подписался 
я на эти съемки потому, что мне было любопытно 
проникнуть в мир кино. Я сейчас достаточно кри-
тично отношусь к сериалам, вот и хотел увидеть 
процесс киносъемки, хотелось в него влезть. 

— Что у вас за роль?
— Конкретику раскрывать не могу — я да-

вал подписку о неразглашении сюжета до выхода 
фильма в свет. Могу только сказать, что во время 
съемок я, что называется, на своей шкуре про-
чувствовал всю силу актерского таланта. В одной 
из серий, когда героиня вылила на меня всю свою 
ненависть, актриса настолько вошла в роль (было 
снято около 7–8 дублей), что вечером я почувство-
вал психологический дискомфорт, будто из меня 
всю жизненную энергию высосали. После этого 
я понял, почему актеров в XIX веке хоронили за 
пределами кладбищ.

— Прямо мистика какая-то. А жанр филь-
ма какой?

— Не могу распространяться об этом. Но 
исходя из того, что в названии есть должность 
капитан, весьма возможно, что фильм связан либо 
с Советской армией, либо с милицией. А дальше, 
как говорится, ждите премьеры. 

— У вас есть песня «Цифры». А вы сами 
верите в нумерологию?

— Нет, конечно. Более того, когда я ее писал, 
даже не думал, что она будет уместна к какой-
нибудь дате моей жизни. Вспомнил об этих стихах 
только недавно. Но 69 — это не 96. Да и все это в 
конечном итоге просто цифры. Как мы их перевер-
нем, как будем использовать, зависит от нас.

Был рожден я девяткой, но злая молва
Ванькой-встанькой меня окрестила:
Слишком умной и легкой была голова —
Так шестеркою в жизнь и вступил я.
Все любили меня, все хвалили меня,
А вокруг — столько добреньких взглядов!
Был успех у пятерок пьянее вина,
Снисхожденье девяток — награда!

Тройки-женщины — о, те без ума,
И четверки, их тоже в достатке,
Помню, как-то семерка со мною была,
И бюджет мой тотчас дал осадку.

Так и жил бы шестеркой, но вот ведь судьба,
Баба-двойка с корыстною целью
Захотела меня повалить на себя,
Не дождавшись, пока захмелею.
Ну а я, кувыркнувшись, девяткою стал
И, раскинувши в стороны руки,
Равновесья фортуну чудом поймал,
Лишь запачкались чуточку брюки...

И семерки, восьмерки, девятки тотчас
Загудели в ответ возмущенно:
«Он заставит, поймите, подвинуться нас,
Нам и так не хватает озона!»
Цифры, цифры, о цифры, о цифры!
Субъективна оценка порой.
Только тот, кто уже на вершине,
Может стать за порядок горой!

Анастасия ГНЕДИНСКАЯ.

ШЕСТЕРКИ И ДЕВЯТКИ 
ВЯЧЕСЛАВА МАЛЕЖИКА
«Когда мне плохо, «опохмеляюсь» энергией 
зрительного зала...»

ЗВЕЗДА

ЮНУЮ КРАСОТУ 
ИСКАЛЕЧИЛИ В ТАКСИ

В серьезную автоа-
варию угодила побе-
дительница конкурса 
«Юная краса России» 
17-летняя Анастасия 
Михайлюта в центре 
Москвы. Юная звезда 
получила травму голо-
вы и до сих пор нахо-
дится на лечении.
Как стало известно 
«МК», авария случилась 
на улице Серафимови-
ча в конце января. Ана-

стасия была пассажиркой такси — машина «Киа 
Рио» двигалась по Большой Якиманке. За рулем 
находился гражданин Узбекистана 35-летний 
Илхом Ураков. 

Ураков выехал на встречную полосу и прота-
ранил «Ауди». Иномаркой управлял 45-летний 
житель подмосковного Солнечногорского райо-
на. Хотя удар был не такой сильный, в аварии 
пострадала Анастасия — она находилась на за-
днем сиденье и была не пристегнута. Девушка 
получила сотрясение мозга и ушиб мягких тканей 
головы. 

Анастасия — уроженка Луганска, лечиться 
она поехала на родину. Родственники модели 
намерены взыскать моральный ущерб с так-
систа. К слову, узбек работал в официальной 
службе такси.

БОГЕМЕ ПРЕДЛОЖАТ 
ОСТАВИТЬ В МУЗЕЕ 

ПОСЛЕДНИЕ ВОЛОСЫ
Посетить первый в России музей волос в ско-

ром времени смогут москвичи. Его экспонатами 
станут частички шевелюр артистов и политиков, 
которые остаются после визитов знаменитостей 
к парикмахерам.

Как стало известно «МК», идея открыть в сто-
лице музей волос принадлежит парикмахеру, у 
которой немало знаменитых клиентов, среди 
которых Алла Пугачева. Цирюльник посчита-
ла, что выбрасывать волосы, остающиеся по-
сле стрижки знаменитостей, расточительно, 
и решила устроить вернисаж. Дама планирует 
с письменного согласия артистов и политиков 
фотографировать их после стрижки, а рядом 
со снимками размещать в пробирках образцы 
волос. «Мне кажется, такая идея весьма пер-
спективна, — говорит автор идеи. — Надеюсь, 
когда мне удастся реализовать свой проект, к 
нему присоединятся и другие столичные па-
рикмахеры, которые могли бы пополнять музей 
волос собственными экспонатами. А поклон-
ники известных людей наверняка будут рады 
приобрести в музее волосы своих кумиров на 
память». Сейчас женщина готовит докумен-
ты для регистрации концепции музея волос 
в Роспатенте — чтобы никто не смог украсть 
эту необычную идею. С местом для открытия 
музея парикмахер пока не определилась — в 
качестве одного из вариантов рассматривает-
ся дом по Селезневской улице. В одном автор 
идеи уверена твердо: открывать музей волос 
нужно только в Центральном округе Москвы, 
где, в отличие от спальных районов города, у 
него велики шансы на успех.

АВТОБУСЫ  
И ТРОЛЛЕЙБУСЫ 

ПРЕДЛАГАЮТ ОГРАДИТЬ 
ОТ ЛЕГКОВУШЕК

Новый способ защитить «выделенки» от 
автомобилистов-нарушителей предложили 
Минтрансу общественники. Вдоль полос для 
общественного транспорта они хотят установить 
высокие заграждения. 

Отгораживать выделенные полосы авторы 
инициативы предлагают высоким бордюром или 
даже забором. Хитрые автомобилисты  научи-
лись обманывать  технику: вычислили, на каких 
участках столичных дорог камер мало, и имен-
но в этих местах ездят по запретным полосам. 
В качестве примера  приводится участок про-
спекта Вернадского от метро «Юго-Западная» 
в сторону улицы Лобачевского. Там висит всего 
одна камера, и многие водители без риска по-
лучить «письмо счастья» с  штрафом со свистом 
доезжают по выделенной полосе до того места, 
где камера может их сфотографировать. И лишь 
тогда перестраиваются в свою полосу. В резуль-
тате автобусы и троллейбусы плетутся в проб-
ке. Если же идея будет одобрена чиновниками, 
«прыгнуть» на выделенную полосу водителям 
не удастся физически. Разрывы в заборе или 
бордюре дорожники станут делать только в ме-
стах, где въезд на выделенную полосу обычным 
автовладельцам разрешен.

У СЕВЕРНОЙ КОРЕИ  
БУДЕТ СВОЯ ПЯДЬ ЗЕМЛИ  

В МОСКВЕ
Изымать земли у частников и чиновников под 

строительство дипмиссий Северной Кореи, 
Афганистана и ряда других стран намерен МИД. 
В ведомстве недовольны тем, что у ряда стран 
до сих пор нет своего угла в Москве. Как стало 
известно «МК», ради зарубежных друзей МИД 
решил наделить себя новыми полномочиями.

Если разработанные ведомством поправки  
будут одобрены, у МИДа появится возможность 
самостоятельно изымать городские земли и 
недвижимость для размещения там диплома-
тических миссий и консульств. Остаются не-
реализованными обязательства России по вы-
делению земельных участков под строительство 
дипмиссий восьми стран. «Беспризорниками» 
оказались Афганистан, Армения, Вьетнам, Гви-
нейская Республика, КНДР, Мозамбик, Никара-
гуа и Таиланд. Мидовцы вместе с чиновниками 
из столичной мэрии потратили годы на подбор 
подходящих зданий, но оказалось, что у города 
свободных квадратных метров  нет. Каждый 
клочок «золотой» московской земли либо в 
долгосрочной аренде, либо под обременения-
ми. С 2012 года Москвой не было предложено 
ни одного объекта недвижимости, куда можно 
было бы заселить, например, северокорейских 
или вьетнамских консулов. 
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